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A segunda edição do Congresso de Inovação, 
Tecnologia e Sustentabilidade para a Gestão Públi-
ca (CINTECS) foi marcada pelo sucesso de público 
e se consolidou como o maior evento desse seg-
mento no Norte de Minas. 

Os leilões de animais na 50ª edição da Expomontes 
desempenham um papel fundamental na valorização e 
seleção genética do gado nelore, evidenciando a impor-
tância desses eventos para o setor agropecuário.  Entre os 
destaques está o 18° Leilão OMJ Nelore, reconhecido por 
apresentar animais de alta qualidade e genética apurada, 
que vai apresentar 40 lotes entre fêmeas e touros Nelore 
PO. 

CINTECS se consolida como o maior evento 
de inovação e sustentabilidade

Padre Carvalho se prepara para a 
18ª Festa Nacional da Mandioca

Rawada promete ser um dos animais de 
destaque dos leilões da Expomontes

Polícia Civil prende homem 
suspeito de maus-tratos a idoso

CIDADE 5

REGIONAL 9

Motorista alcoolizado fica 
ferido após capotar o carro 
na MGC-651

Os visitantes da 50ª Exposição Agropecuária de 
Montes Claros (Expomontes), que vai acontecer de 
28 de junho a 7 de julho, em Montes Claros, recebe-
rão orientações sobre empreendedorismo e conhecer 
projetos apoiados pelo Sebrae Minas para beneficiar o 
empreendedor rural e a cadeia do turismo na região. 
A entidade é parceira do evento, que é um dos maiores 
do setor no estado.

Entre os dias 18 e 21 de julho, será realizada em Padre Carvalho a tradicional Festa Nacional da Mandioca. Dentre as 
atrações, estão rodeio em touros, cavalgada, barraquinhas, concurso da mandioca, decoração e comidas típicas, além de 
grandes atrações musicais nacionais e regionais. Para este ano foram incluídas mais três atrações: Noite Gospel, show infantil 
da Boneca Juquita e sua turma, e super show de Reinaldinho (Ex-Terra Samba) na Micareta com abadá que será realizada 
pela primeira vez na cidade. 

Sebrae Minas vai fomentar 
negócios durante a 
50ª Expomontes

MONTES CLAROS

SUCESSO DE PÚBLICO

AGRO 5

Arraiá HDG leva 
alegria e diversão para 
colaboradores e 
convidados

Na última sexta-feira, dia 21 de junho, 
aconteceu mais uma edição do tão aguardado 
Arraiá HDG, evento tradicional do HDG. A fes-
ta foi no Espaço de Eventos OAB, localizado no 
bairro Ibituruna, e reuniu mais de 800 pessoas 
em uma noite repleta de alegria e diversão. 

Prefeitura encerrou o 
Mês do Meio Ambiente 
nesse sábado, no Parque 
Sapucaia

Foi preso por maus-tratos a idosos, um Homem, de 54 anos, que seria o responsável por uma casa de 
acolhimento no bairro São José, em Montes Claros. A ocorrência aconteceu na noite do último sábado 
(22), após denúncias recebidas pela Polícia Civil. O responsável autorizou a entrada a equipe policial, que 
logo na chegada constatou o estado de insalubridade no imóvel, sujeira em toda parte, lixos amontoados 
com insetos, internos em más condições de higiene e privadas com fezes acumuladas. 
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Como a digitalização capacita e empodera 
os prosumers na gestão de energia

LEANDRO BERTONI
VICE-PRESIDENTE DA POWER SYSTEMS 

2 OpiniãO

Obstinação construtiva e otimismo

A saúde mental e o sistema carcerário

JANGUIÊ DINIZ 
FUNDADOR E PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO GRUPO SER 

EDUARDO BRIM FIALHO
PRESIDENTE DO SEMPRE

A rápida transformação da ges-
tão de energia pela digitalização 
está possibilitando que os consu-
midores se tornem autoproduto-
res - ou prosumers. Esse processo, 
normalmente executado por meio 
de fontes como energia solar e eóli-
ca, está se tornando uma realidade 
cada vez mais comum e é acompa-
nhado por um crescimento projeta-
do no abastecimento energético.

O mercado de armazenamento 
de energia tem previsão de expan-
são de 12,8% ao ano até 2040, mo-
vimentando mais de US$ 12,5 bi-
lhões no Brasil, segundo dados da 
consultoria CELA. Nesse sentido, há 
ferramentas que propiciam o con-
trole mais eficiente do consumo, 
armazenamento e comercialização 
de energia e são consideradas fun-
damentais para otimizar essa transi-
ção para os prosumers.

Por meio de medidores inte-
ligentes, sistemas de armazena-
mento de energia e plataformas 
online, chamados de “tecnologias 
empoderadoras”, é possível ajustar 
os padrões de consumo em tempo 
real e integrar diferentes fontes de 
geração.

Essa relação entre a digitalização 
da gestão da energia e o crescimen-
to do mercado de armazenamento 

de energia nos mostra a necessi-
dade de inovação e resiliência no 
setor, especialmente em meio à 
crescente conscientização global 
sobre sustentabilidade e eficiência 
energética.

A implementação de tecnologias 
digitais no gerenciamento da ener-
gia pelos prosumers é crucial para 
promover uma transição rumo a 
uma matriz energética mais susten-
tável. Ao priorizarem a eficiência, a 
integração e o armazenamento de 
fontes renováveis, os autoproduto-
res podem ajudar significativamen-
te na expansão do uso da energia 
limpa.

Um relatório recente do think 
tank climático Ember revela um 
recorde: 30% da produção mundial 
de energia agora são provenientes 
de fontes renováveis. Esse avanço, 
no entanto, destaca a urgência de 
mais esforços para que essa mudan-
ça de paradigma aconteça e possa-
mos alcançar uma transição energé-
tica abrangente e sustentável.

Da mesma forma, os autoprodu-
tores de energia devem considerar 
outras questões essenciais, como a 
participação em programas de res-
posta à demanda e integração com 
a rede inteligente. Essas iniciativas 
viabilizam garantir uma gestão efi-

ciente da energia de modo que os 
prosumers contribuam ativamente 
para equilibrar a oferta e a demanda 
de energia.

Ao participarem de programas 
de resposta à demanda, é possí-
vel ajustar o consumo de energia 
conforme necessário, alinhando-o 
aos padrões de disponibilidade e 
demanda na rede. Além disso, a co-
nectividade com a rede inteligente 
facilita a troca de informações em 
tempo real, permitindo uma ges-
tão mais dinâmica e adaptável da 
energia produzida e consumida 
localmente.

Ao passo que essas tecnologias 
avançam nos setores elétrico e 
energético, precisamos permane-
cer atentos às tendências futuras 
da digitalização na capacitação dos 
prosumers que abrangem diversas 
áreas-chave. A inteligência artificial 
(IA), por exemplo, pode prever 
com precisão a demanda e a gera-
ção de energia.

Por sua vez, a análise de dados 
identifica padrões e oportunidades 
de melhoria, enquanto as plata-
formas de engajamento facilitam a 
colaboração com as redes elétricas. 
Ainda é esperada uma descentrali-
zação e diversificação do mercado 
de energia.

Sou um grande defensor da 
ideia de que a pessoa tem que ser 
obstinada para conseguir os me-
lhores lugares na vida, para que 
possa realmente alcançar a riqueza 
plena. A relação entre obstinação 
construtiva e otimismo, positivida-
de e perspectiva positiva é clara. A 
obstinação construtiva é uma qua-
lidade importante para se alcançar 
o sucesso, pois permite que uma 
pessoa seja muito determinada 
e resiliente, continuando a lutar 
pelo que acredita mesmo diante 
dos desafios. 

Essas três qualidades também 
são importantes nesse processo, 
pois permitem que a pessoa man-
tenha uma atitude construtiva, 
esperançosa e produtiva e encon-
tre soluções criativas para os pro-
blemas, em vez de se concentrar 

nas dificuldades. É por essa razão 
que incentivo e procuro ajudar as 
pessoas a irem cada vez mais além 
daquilo que já conquistaram. Tra-
balho intensamente para ajudá-las 
a tornarem-se “fodidas obstina-
das”, como já defendi, inclusive, 
como tema de um livro de minha 
autoria.

Um “fodido obstinado” é uma 
pessoa altamente determinada e 
resiliente que adotou o direcio-
namento adequado na sua busca 
pelo sucesso. É cheia de otimismo 
e positividade porque tem a per-
severança para continuar lutando 
pelo que acredita, mesmo diante 
dos mais diversos contratempos. 
Não é aquele que se lamuria e viti-
miza, alegando que sua vida é mais 
difícil que a dos outros. As pessoas 
fodidas obstinadas mantêm uma 

atitude positiva, proativa e produ-
tiva e procuram sempre ver o lado 
bom de tudo, mesmo quando as 
coisas não parecem ir bem. Elas 
conseguem ver o quadro comple-
to em qualquer situação, encon-
trando soluções criativas para as 
adversidades, ainda que elas pare-
çam insolúveis. Já as fundidas viti-
mizadas têm uma visão limitada, 
de estagnação, que não as permite 
progredir.

Portanto, se você quer obter su-
cesso, prosperidade e até riqueza, 
não abra mão da obstinação posi-
tiva, construtiva e otimista. Ser um 
fodido obstinado é uma maneira 
de pensar e agir que “blinda” sua 
mente dos pensamentos derrotis-
tas e vitimistas, e valoriza o esforço 
e a superação. É preciso escolher o 
que você quer ser na vida.

 
Sabe-se que neste século 21 

aumentaram - e significativamen-
te - os transtornos mentais na 
sociedade. Depressão, transtor-
no bipolar, demência, esquizo-
frenia, ansiedade, esgotamento/
burnout, este último consequên-
cia do trabalho e das quebras de 
expectativas em relação à vida e 
às demandas estabelecidas como 
padrões, em tese, alcançáveis.

Sabe-se ainda que, por conta 
de todos esses sintomas, a pro-
cura por psiquiatras, psicotera-
peutas e médicos em geral quin-
tuplicou, o que, sob uma ótica é 
positivo, pois revela que muitos 
buscam o equilíbrio, mas, por 
outro lado, é preocupante, pois 
não são somente dez ou cem 
pessoas. Milhares de nós mundo 
afora estão se deixando abater 
por um à primeira vista acelera-
mento irreversível nas relações 
sociais e profissionais. Como 
equalizar esse quadro?

Há uma série de respostas, 
naturalmente. E, acredite, há um 
vasto campo de possibilidades 
para a busca do equilíbrio emo-
cional. Com ou sem remédios, 
com a medicina tradicional ou 
alternativa. O ponto de partida 
é o reconhecimento do sintoma, 
a busca por um diagnóstico e o 
enfrentamento da maneira mais 
serena e efetiva possível.

Veja que o quadro é mundial. 
O que se imagina até aqui é a 
pessoa em sua casa, indo ao mé-
dico, procurando por ajuda psi-

cológica, indo à farmácia, ligan-
do para amigas e amigos e sendo 
aconselhada e amparada. Mas, 
e pessoas privada de liberdade? 
Como lidar com isso?

Para começar, é fundamental 
que se esclareça que, em 2024, a 
quantidade de vagas no sistema 
prisional é menos que popula-
ção carcerária. A pessoa, quando 
vai presa, em geral, não é ouvida 
e nem colocada sob cuidados es-
peciais. Ao chegar em uma uni-
dade prisional, passa por uma 
triagem, é indagada a respeito 
de alguns dados seus, e logo em 
seguida colocada no convívio 
com outros internos, em uma 
cela com mais pessoas, de todas 
as culturas, religiões, comporta-
mentos, crimes e, a partir deste 
momento, sob regras, proce-
dimentos e limites que lhe são 
impostos. Um novo mundo se 
abre a esta pessoa, que, a come-
çar, perde a sua identidade e se 
torna um número. Como você se 
sentiria se, de um dia para o ou-
tro, sua identidade se esvaísse e 
no lugar aparecesse um número, 
integrante das estatísticas do en-
carceramento? Como o seu cére-
bro reagiria?

Há de se pontuar, antes de 
seguirmos com a resposta que, 
para que a pessoa esteja presa, 
algo falhou em sua vida. Não 
importa o delito que tenha co-
metido. Em momento algum se 
deseja o encarceramento. E o ca-
minho até que se chegue a um 
sistema de prisão é complexo: 

ausência dos pais, falha do Es-
tado, vulnerabilidades de todas 
as ordens, consequentemente, 
desequilíbrios emocionais, que 
se relacionam, portanto, com a 
saúde mental.

Pois bem, retira-se da pessoa, 
além da liberdade, sua identida-
de e no lugar chega o sistema, o 
Estado repressor punitivo, para 
que se cumpra a Lei e as regras. 
Mas há algo da ordem do que diz 
a cartilha dos Direitos Humanos 
e da Lei de Execução Penal, que 
em resumo é o direito à vida, 
não à tortura, seja ela psicoló-
gica ou física, o respeito à dig-
nidade da pessoa humana, que 
sacramenta o que é o mínimo 
que os protagonistas judiciários 
e profissionais do sistema penal 
precisam fazer: o amparo psico-
lógico às pessoas em privação de 
suas liberdades. No plural, pois 
são muitas as liberdades. Não 
apenas a física.

Nas unidades plenas, que são 
as geridas pelo próprio Estado, 
faz-se o que se pode, com a es-
trutura que se tem, tamanha é 
a população carcerária em todo 
o território nacional. E faltam 
estruturas físicas também, pois 
nem todas possuem salas para 
quaisquer atendimentos.

Nas unidades em cogestão, 
que são as unidades gerencia-
das por uma empresa especiali-
zada, cuja direção é sempre do 
Estado, consegue-se minorar os 
danos emocionais, através de 
equipes capacitadas em todos 

os setores. Psicologia. Medicina. 
Pedagogia. Odontologia. Terapia 
Ocupacional. Assistência Social. Já 
na entrada da pessoa no sistema há 
uma mais atenta observação de to-
dos os setores, sobretudo, na área 
da saúde emocional, pois se sabe, 
e não de agora, das consequências 
emocionais causadas à pessoa pri-
vada de liberdade. Da não aceita-
ção, da culpa, da possibilidade de 
suicídio, da vergonha, em suma, 
nas unidades cogeridas, embora 

ainda com visíveis janelas para 
aprimoramentos, já existe esse cui-
dado com a saúde mental de cada 
pessoa que ali chega com vistas à 
restabelecer a saúde mental a par-
tir dos acolhimentos. E não apenas 
pelos profissionais da saúde, mas 
por uma equipe multidisciplinar. 
A educação, as atividades laborais, 
as ações lúdicas, os diálogos, as es-
cutas. As pessoas querem ser escu-
tadas, olhadas, reconhecidas como 
são: humanas.

E é sob essa perspectiva e com 
essa ciência que o Sindicato vem 
estudando maneiras eficientes para 
que, através das suas empresas e 
de suas proximidades com pessoas 
privadas de liberdade, possa mini-
mizar as dores, as inadequações e, 
juntos, equipe, gerências, Estado, 
direções, dar a cada uma delas uma 
esperança de um futuro melhor 
do que o passado e menos dolo-
roso do que a situação presente, 
o cárcere.
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Padre Carvalho se prepara para a 
18ª Festa Nacional da Mandioca

Quase 2 mil usinas aderem 
à MP que estende benefícios 
às fontes renováveis, diz 
Aneel

Brasil tem déficit em conta 
corrente de US$3,4 bi em 
maio

Quadrilha junina é oficializada como manifestação 
cultural no Brasil

Entre os dias 18 e 21 de julho, 
será realizada em Padre Carvalho a 
tradicional Festa Nacional da Man-
dioca. Dentre as atrações, estão 
rodeio em touros, cavalgada, bar-
raquinhas, concurso da mandioca, 
decoração e comidas típicas, além 
de grandes atrações musicais nacio-
nais e regionais. Para este ano foram 
incluídas mais três atrações: Noite 
Gospel, show infantil da Boneca Ju-
quita e sua turma, e super show de 
Reinaldinho (Ex-Terra Samba) na Mi-
careta com abadá que será realizada 
pela primeira vez na cidade.

Entre as atrações das festividades 
da mandioca de Padre Carvalho, o 
casal sertanejo Maria Cecília & Ro-
dolfo será destaque. Apadrinhados 
de Jorge & Mateus, gravaram seu 
primeiro CD promocional Você de 
Volta em 2008. Com quatorze faixas 
e muita repercussão, o CD lançou 
a dupla ao estrelato e mostrou ao 
Brasil uma nova face da música ser-

taneja. Desde então, a dupla marca 
presença em todas as regiões brasi-
leiras. 

Os padrecarvalhenses poderão 
apreciar ainda as apresentações dos 
sertanejos João Moreno & Mariano, 
Stradeiro, Erick Rodrigues e Vanessa 
Viola, o piseiro de Gasparzinho e das 
Minas do Piseiro e o axé de Dudu Oli-
veira. Os artistas da terra Rony Mar-
ques (forró) e André Viola (sertanejo) 
também farão apresentações na 18ª 
Festa Nacional da Mandioca de Padre 
Carvalho.  

“Estamos preparando uma grande 
festa para o nosso povo e visitantes. 
Como todos sabem, nossa festa é 
raiz, resgata as tradições do nosso 
sertão norte mineiro, é feita com 
muita dedicação para o povo, e neste 
ano promete muita diversão, música 
e cultura para as milhares de pessoas 
que todos os anos prestigiam a nossa 
maior festa”, disse o prefeito José Nil-
son Bispo de Sá, “Nilsinho”.

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) afirmou nesta se-
gunda-feira que recebeu pedidos 
de 1.983 usinas para se enquadrar 
na medida provisória 1212/2024, 
que estendeu benefícios às fontes 
de geração renovável.

Os empreendimentos, que so-
mam 85,38 gigawatts (GW) de po-
tência, entre solares, eólica, peque-
nas centrais hidrelétricas e térmicas 
a biomassa, já possuem outorgas ou 

estão em processo de obtenção jun-
to à agência reguladora.

Com a adesão à MP 1212, es-
sas usinas terão mais 36 meses de 
prazo para iniciar operação co-
mercial de todas as suas unidades 
geradoras, e com isso fazer jus aos 
descontos de até 50% nas tarifas de 
uso dos sistema de transmissão e 
distribuição (Tust/Tusd). 

Do total registrado pela Aneel, 
a maioria dos requerimentos são 

de usinas solares, com 65,7 GW de 
potência, seguido por eólicas (19 
GW). Há ainda mais doze térmicas 
e duas PHCs, que juntas somam 
654 MW.

A MP exige dos interessados a 
assinatura de um termo de adesão, 
o aporte de garantia de fiel cumpri-
mento de 5% do valor estimado do 
empreendimento e que as obras se-
jam iniciadas em até 18 meses, con-
tados da data de emissão da MP.c

O Brasil registrou déficit em tran-
sações correntes ligeiramente abaixo 
do esperado em maio, mas o inves-
timento direto no país ficou aquém 
das expectativas, mostraram dados 
do Banco Central nesta segunda-fei-
ra.

O saldo em transações correntes 
ficou negativo em 3,4 bilhões de 
dólares no mês, com o déficit acu-
mulado em 12 meses totalizando o 
equivalente a 1,79% do Produto In-
terno Bruto. No mesmo mês do ano 
passado, o Brasil havia registrado 
superávit de 1,093 bilhão de dólares.

A expectativa em pesquisa da 
Reuters com especialistas era de um 
saldo negativo de 3,5 bilhões de dó-
lares em maio.

Já os investimentos diretos no 
país alcançaram 3,023 bilhões de dó-
lares em maio, contra 4,75 bilhões 
de dólares projetados na pesquisa 
e 4,355 bilhões no mesmo período 
de 2023.

No mês, a conta de renda pri-
mária apresentou déficit de 5,230 
bilhões de dólares, ante rombo de 
5,062 bilhões de dólares em maio 
do ano passado.

Em maio, a balança comercial 
teve superávit de 6,357 bilhões de 
dólares, contra 9,346 bilhões de dó-
lares no mesmo mês de 2023. As ex-
portações de bens totalizaram 30,7 
bilhões de dólares e as importações 
de bens chegaram a 24,3 bilhões, re-
dução de 6,9% e aumento de 3,1% 
respectivamente na comparação 
anual.

Já o rombo na conta de serviços 
ficou em 4,482 bilhões de dólares, 
contra saldo negativo de 3,227 bi-
lhões de dólares em maio do ano 
anterior.

O Brasil registrou déficit em 
transações correntes ligeiramente 
abaixo do esperado em maio, mas 
o investimento direto no país ficou 
aquém das expectativas, mostraram 
dados do Banco Central nesta se-
gunda-feira.

O saldo em transações correntes 
ficou negativo em 3,4 bilhões de 
dólares no mês, com o déficit acu-
mulado em 12 meses totalizando o 
equivalente a 1,79% do Produto In-
terno Bruto. No mesmo mês do ano 
passado, o Brasil havia registrado 
superávit de 1,093 bilhão de dólares.

A expectativa em pesquisa da 
Reuters com especialistas era de um 
saldo negativo de 3,5 bilhões de dó-
lares em maio.

Já os investimentos diretos no 
país alcançaram 3,023 bilhões de dó-
lares em maio, contra 4,75 bilhões 
de dólares projetados na pesquisa 
e 4,355 bilhões no mesmo período 
de 2023.

No mês, a conta de renda pri-
mária apresentou déficit de 5,230 
bilhões de dólares, ante rombo de 
5,062 bilhões de dólares em maio 
do ano passado.

Em maio, a balança comercial 
teve superávit de 6,357 bilhões de 
dólares, contra 9,346 bilhões de dó-
lares no mesmo mês de 2023. As ex-
portações de bens totalizaram 30,7 
bilhões de dólares e as importações 
de bens chegaram a 24,3 bilhões, re-
dução de 6,9% e aumento de 3,1% 
respectivamente na comparação 
anual.

Já o rombo na conta de serviços 
ficou em 4,482 bilhões de dólares, 
contra saldo negativo de 3,227 bi-
lhões de dólares em maio do ano 
anterior.
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No Brasil, diabetes é mais frequente entre 
mulheres; saiba porquê

Temporada de festas juninas deve intensificar 
alimentação mais rigorosa

O objetivo é atender cerca de 1.500 indivíduos 
com 50 anos ou mais, cadastrados no Programa 
Viver Mais

Ameaça com Maior Potencial Pandêmico

Segundo a Sociedade Brasileira 
de Diabetes (SBD), mais de 20 mi-
lhões de brasileiros convivem com 
a doença. Uma pesquisa feita pelo 
Vigitel em 2023, aponta que as 
mulheres são mais afetadas: 11,1% 
têm diagnóstico, enquanto a taxa 
entre homens é de 9,1%.

Dados divulgados pela Secreta-
ria de Saúde de Rondônia apontam 
para o mesmo resultado da pesqui-
sa, indicando que o diabetes é a se-
gunda doença mais frequente en-
tre mulheres do estado, somando 
5.778 casos só em maio de 2023.

Para Juan Boado, médico e dire-
tor Técnico do Hospital Bom Pas-
tor, localizado em Guajará-Mirim 
(RO), o diagnóstico elevado entre 
mulheres pode ser explicado pela 
busca de cuidados com a saúde.

“As mulheres já têm o costume 
de realizar consultas com o gineco-
logista para fazer, por exemplo, o 
exame de rastreamento do câncer 
de mama. Consequentemente, há 

mais oportunidades de identificar 
doenças crônicas como o diabe-
tes”, explica o médico obstetra.

Como identificar diabetes

O diabetes é uma condição ca-
racterizada pelo aumento da gli-
cose no sangue. Segundo a SBD 
existem quatro tipos da doença. 
Em geral, os principais sintomas 
são fome e sede excessivas, além 
de sentir vontade de urinar várias 
vezes ao dia.

1. Tipo 1: com menos casos, a 
doença é mais frequente em adul-
tos, que podem apresentar, além 
dos sintomas principais, a perda de 
peso, fraqueza, fadiga, mudanças 
de humor, náuseas e vômito.

2. Tipo 2: comum, ela está di-
retamente ligada ao sobrepeso, se-
dentarismo, hipertensão e hábitos 
alimentares inadequados. Nesse 
caso, o paciente pode apresentar 

formigamento nos pés, infecções 
frequentes na bexiga, rins e pele, 
feridas que demoram para cicatri-
zar e visão embaçada.

3. Diabetes Latente Autoimune 
do Adulto (LADA): ela representa 
um estágio mais avançado do tipo 
2 e, portanto, tem os mesmos sin-
tomas, porém com desenvolvimen-
to mais lento.

4. Gestacional: ela pode apre-
sentar sintomas como a boca seca, 
náuseas, visão turva e infecções 
frequentes. Porém, nem sempre os 
sintomas da são identificáveis, por 
isso é importante verificar a glicose 
a partir do sexto mês de gestação.

“É preciso alertar para a cons-
trução de uma cultura de saúde 
preventiva para evitar o diabetes. 
Adotar a prática de atividades fí-
sicas e uma alimentação saudável 
pode se tornar algo prazeroso 
quando aliado a rotina de forma 
que faça sentido para cada um”, 
indica Juan.

O mês de junho é sinônimo de 
frio, roupas quentes e… festas ju-
ninas! Na esteira das danças e ves-
timentas típicas, a comida também 
tem papel preponderante. No car-
dápio dos festejos aparecem pratos 
tentadores, como canjicão, caldinho 
de feijão ou de mandioca, cachorro 
quente, paçoca e pé-de-moleque. O 
sabor é indiscutível, mas o perigo 
também ronda todos esses alimen-
tos, especialmente pelo excesso de 
sal ou de açúcar presente em cada 
um deles.

Pior para o organismo, que é 
obrigado a eliminar a alta quantida-
de de sódio e de glicose diante do 
consumo desmesurado. “Os pratos 
típicos desta época do ano são de-
liciosos, mas também colocam em 
risco as funções renais. Além disso, 
eles representam a porta de entrada 
para a obesidade e, consequente-
mente, para as doenças cardiovas-
culares, além de afetar o coração 
e até mesmo o cérebro”, enumera 

Dra. Consolação Oliveira, médica 
especializada em nutrologia, fisiolo-
gia hormonal e medicina ortomole-
cular.

Ela prefere não dar recomenda-
ções tão rigorosas, mas orienta que 
os alimentos ricos em óleos, sal ou 
açúcar sejam consumidos com o 
máximo de moderação. E, de prefe-
rência, sejam substituídos por pro-
dutos mais saudáveis. “Geralmente, 
as festas juninas acontecem numa 
escola, numa igreja ou numa rua do 
bairro. Nesses casos, o consumidor 
só tem o poder de escolher o que 
vai comer. Mas se o preparo for por 
alguém que tenha essa consciência, 
é possível adotar alguns truques 
gastronômicos para diminuir os 
perigos dos alimentos”, sugere.

Um deles é trocar o açúcar tra-
dicional pelo açúcar mascavo ou 
adoçante stevia. Canjica com leite 
de coco e adoçante cai bem. Ou-
tra ideia é substituir a salsicha do 
cachorro-quente por uma carne 

desfiada com um molho menos 
condimentado. A Dra. Consolação 
também adverte para que o consu-
midor evite o consumo exagerado 
de embutidos. “A precaução deve 
ser com o excesso de produtos que 
claramente fazem mal ao organis-
mo. E, entre um produto e outro, 
manter a hidratação em dia para 
garantir o bom funcionamento dos 
rins e do corpo todo é importante. 
Ainda que o clima mais frio possa 
diminuir o desejo de tomar água, 
geralmente é aí que o corpo se 
desidrata mais”, afirma a médica 
nutróloga.

“O perigo é ainda maior para 
quem tem propensão a desenvol-
ver problemas crônicos e graves, 
como AVC, demência, obesidade 
e hipertensão. Controlar o que for 
comer e priorizar alimentos natu-
rais como a batata doce, o inhame 
e a mandioca são uma opção bem 
interessante, que além de dar ener-
gia traz alegria”, finaliza a médica.

Vem aí a SEMANA DA SAÚDE 
E LONGEVIDADE realizada pelo 
Programa de Pós-Graduação em 
Cuidados Primários em Saúde 
(PPGCPS) da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-

tes) em parceria com o Programa 
Viver Mais. Este evento acontecerá 
entre os dias 24 e 28 de junho de 
2024, com o objetivo de atender 
cerca de 1.500 indivíduos com 
50 anos ou mais, cadastrados no 

Programa Viver Mais, localizado 
na Rua Gonçalves Figueira, 202, 
Centro, Montes Claros, MG. 

O encerramento do evento 
será no dia 2 de julho de 2024, 

com dança, apresentações ar-
tísticas, momentos interativos e 
comidas típicas. O evento visa 
promover a saúde, o bem-estar e 
a autonomia dessa população por 
meio de uma série de atividades 

educativas e práticas. Durante a 
semana, os participantes poderão 
usufruir de palestras, oficinas e 
atividades interativas que aborda-
rão temas relevantes como saúde 
bucal, adesão ao tratamento me-

dicamentoso, prevenção de do-
enças, monitoramento de sinais 
vitais, fisioterapia, mobilidade, 
saúde mental e nutrição. 

Confira programação no www.
unimontes.br/agenda

Os vírus da influenza enca-
beçam a lista de patógenos com 
maior potencial pandêmico, con-
forme um estudo internacional 
que envolveu 187 especialistas de 
57 países. Esta pesquisa, publica-
da na Science Direct e realizada 
pela Vaccelerate com apoio da 
União Europeia, destaca a influ-
ência desses vírus baseando-se 
em critérios como transmissão, 
prevalência e tratamentos dispo-
níveis.

Impacto Global da Influenza

Anualmente, cerca de 500 mi-
lhões de pessoas são infectadas 

pelo vírus influenza globalmente, 
resultando em 290 mil a 650 mil 
mortes, de acordo com dados do 
Centro de Controle e Prevenção 
de Doenças (CDC) e da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS). 
A transmissão ocorre através de 
gotículas expelidas ao espirrar, 
tossir ou falar, caracterizando 
os surtos sazonais de influenza 
como “pequenas pandemias”. Jon 
Salmanton-García, principal autor 
do estudo e membro da Faculda-
de de Medicina no Hospital Uni-
versitário de Colônia, explica que 
esses surtos sazonais podem ser 
considerados pequenas pande-
mias devido à sua ampla dissemi-

nação e ao impacto significativo 
na saúde pública.

Ameaças Emergentes: A Doença 
X

Além do influenza, o estudo 
alerta para a “doença X”, uma pa-
tologia ainda não identificada, que 
ocupa o segundo lugar em poten-
cial pandêmico. Esta “doença X” 
representa uma ameaça teórica de 
uma nova pandemia causada por 
um patógeno desconhecido, que 
poderia surgir a qualquer momen-
to. Dr. Marco Cesar, diretor clínico 
da Salus Imunizações, ressalta que 
muitos vírus raros podem surpre-

ender, representando ameaças 
imprevistas de novas pandemias. 
Ele destaca que a vigilância e a pre-
paração são essenciais para mitigar 
os riscos associados a essas amea-
ças emergentes.

Importância da Imunização

Diante dessas ameaças, a imu-
nização desempenha um papel 
crucial na prevenção da dissemi-
nação de vírus com alto potencial 
pandêmico, como o influenza. A 
vacinação anual contra a gripe é 
uma das estratégias mais eficazes 
para reduzir a incidência da do-
ença e suas complicações. Além 

disso, a imunização ajuda a dimi-
nuir a carga sobre os sistemas de 
saúde e a proteger as populações 
vulneráveis, como idosos, crianças 
e pessoas com condições de saúde 
subjacentes.

Medidas de Prevenção e Con-
trole

Além da vacinação, outras me-
didas de prevenção e controle são 
essenciais para conter a propaga-
ção do vírus influenza e de outras 
doenças infecciosas. Essas medi-
das incluem:

- Higiene das Mãos: Lavar as 
mãos regularmente com água e 

sabão ou usar álcool em gel.
- Etiqueta Respiratória: Cobrir 

a boca e o nariz ao espirrar ou tos-
sir, de preferência com um lenço 
de papel ou com a parte interna 
do cotovelo.

- Uso de Máscaras: Utilizar 
máscaras em ambientes fechados 
ou em situações de risco, espe-
cialmente durante surtos de do-
enças respiratórias.

- Distanciamento Socia:: Evitar 
aglomerações e manter distância 
de pessoas doentes.

- Vacinação Regular: Manter as 
vacinas em dia, seguindo as reco-
mendações dos profissionais de 
saúde.

    SEMANA DA SAÚDE E LONGEVIDADE

Em Rondônia, doença é a segunda mais frequente

O evento visa promover a saúde, o bem-estar e a autonomia dessa população por meio de 
uma série de atividades educativas e práticas
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     VIRADA DE CICLO

Rawada promete ser um dos animais de 
destaque dos leilões da Expomontes

Jurados nacionais e internacionais se preparam 
para o maior concurso das Américas

Intenção de confinamento aumenta com queda 
nos preços de insumos e condições climáticas

    EXPOQUEIJO BRASIL

Os leilões de animais na 50ª edi-
ção da Expomontes desempenham 
um papel fundamental na valori-
zação e seleção genética do gado 
nelore, evidenciando a importância 
desses eventos para o setor agrope-
cuário. 

Entre os destaques está o 18° 
Leilão OMJ Nelore, reconhecido 
por apresentar animais de alta qua-
lidade e genética apurada, que vai 
apresentar 40 lotes entre fêmeas e 
touros Nelore PO.

Grande Promessa

A novilha Rawada OMJ desponta 
como a grande promessa deste lei-
lão, após se destacar na safra. Com 
50% de suas cotas sendo ofertadas, 
a expectativa em torno desse animal 
é alta, prometendo atrair criadores 
em busca de excelência genética.

A oportunidade de adquirir 50% 
da Rawada OMJ não apenas repre-
senta um investimento promissor, 

mas também garante ao comprador 
uma vaga vitalícia no leilão Nelore 
OMJ para comercializar os produtos 
provenientes dessa novilha. 

“Uma chance única de participar 
de um mercado seletivo e competi-
tivo, reforçando a importância dos 
leilões como impulsionadores da 
evolução genética e produtiva do 
gado nelore”, destacou Osvaldo 
Landes, da OMJ. 

Recordes da Expomontes
 
Ele recorda que Ravena OMJ e 

Riviera OMJ, recordistas em anos 
anteriores na Expomontes, demons-
tram o prestígio e o valor agregado 
que os animais da OMJ possuem. 
Com valores expressivos de R$ 132 
mil e R$ 390 mil, respectivamente. 

“Essas conquistas ressaltam a 
qualidade genética e a valorização 
dos exemplares da marca. Para par-
ticipar do leilão você deve se cadas-
trar junto a Leiloeira pelo telefone 

38-984263267”, informou Osvaldo. 

On-line

O leilão será transmitido pelo ca-
nal do YouTube da Confboi Leilões.

Anote aí

O leilão tem a chancela da PMGZ, 
Pró-Genética e Leilão Shopping 
Homologados. Tem patrocínios do 
Sicoob Credinor, Lagoa Crevolet, 
Murta Reprodução Animal, Matsu-
da, Adubos Real, Tecnutri, Grupo 
Confboi e Minas Poços. 

O frete é free até 600 quilôme-
tros.

Serviço
18° Leilão OMJ Nerole
Data: 1º de julho 
Horário: 19h
Local: Centro de Eventos -  Par-

que de Exposições João Alencar 
Athayde

Juana Girolimini tem 27 anos 
e mora em um pequeno povoado, 
na província de Buenos Aires, na 
Argentina. Sempre interessada em 
queijos, se formou em técnica em 
laticínios (Córdoba) e se especia-
lizou na área na Universidade de 
Santiago de Compostela (Espa-
nha); seguindo logo após para a 
França, onde teve a oportunida-
de de estudar no Centro Lácteo 
ENILBIO e na Universidade IUT 
Nancy Brabois. “Esta formação me 
permitiu conhecer, aprender e me 
especializar no fascinante aspec-
to técnico dos queijos. Inclusive 
aprendi o português para desco-
brir mais sobre a cultura queijeira 
do Brasil”, conta.

A argentina já participou como 
jurada de vários concursos de 
queijos, mas ressalta a importân-
cia do Concurso Internacional 
ExpoQueijo Brasil – Araxá Inter-
national Cheese Awards – como 
uma referência para o setor em 
todo o mundo. “É um evento de 
muita importância para os produ-
tores do Brasil, mas também para 
os produtores estrangeiros, já que 
convoca produtores de diferentes 
países como Argentina, Uruguai, 
Itália e muitos outros. A Expo-

Queijo é a reunião dos amantes do 
bom queijo, unidos para celebrar 
o trabalho diário. Tenho a honra 
de participar como jurada pelo se-
gundo ano consecutivo”, destaca.

Juana representa bem o perfil 
dos quase 200 jurados que vão 
avaliar os mais de mil queijos ins-
critos nesta edição do concurso. 
“Temos a honra de dizer que todos 
os jurados são técnicos, especialis-
tas na área. Aqui não temos produ-
tores julgando queijos. A seleção 
é estritamente criteriosa e, muitos 
deles são indicados diretamente 
por entidades sérias e governa-
mentais como o IMA e a Emater”, 
destaca a organizadora do evento, 
Maricell Hussein.

O Concurso Internacional da 
ExpoQueijo Brasil será novamen-
te coordenado pela equipe da 
EPAMIG - Instituto de Laticínios 
Cândido Tostes (EPAMIG ILCT), 
vinculado à Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento de Minas Gerais (Seapa). 
Segundo o secretário da pasta, 
Thales Fernandes, além de um 
processo seletivo rigoroso, todos 
os jurados passam por um balan-
ceamento junto aos profissionais 
da Epamig. “Temos um curso de 

formação especialmente elabo-
rado para eles e que nos garante 
explorar ao máximo o conheci-
mento de cada integrante do cor-
po de jurados. Vale ressaltar ainda 
que, para cada etapa, haverá uma 
equipe diferente de julgadores, de 
forma a manter a credibilidade das 
notas.”, explica.

Experiência

Muitos jurados participam do 
Concurso Internacional da Expo-
Queijo Brasil desde a primeira 
edição. É o caso da médica vete-
rinária Valdeane Cerqueira, que 
atua na indústria de produtos de 
origem animal e correlatos há 
mais de 20 anos. “A primeira ex-
periência como jurada na Expo-
Queijo foi no final da pandemia, 
em 2021. O evento marcou para 
mim o regresso das atividades pre-
senciais, foi inesquecível ter nova-
mente o contato humano, a troca 
de experiências, as risadas, novas 
amizades...um grande recomeço”, 
relembra.

Para a especialista, participar 
do evento é sempre um marco. 
“A expectativa para a ExpoQueijo 
Brasil é sempre muito grande por 

Cerca de 200 especialistas estão confirmados nesta edição; qualificação técnica garante 
isenção e dá credibilidade ao julgamento

se tratar de um evento que cresce 
a cada ano e que nos surpreende 
pela inovação no formato, man-
tendo a qualidade. É um concur-
so que destaca com notoriedade 
os produtores e suas histórias 
contadas através dos seus quei-
jos. Será sempre um orgulho po-
der colaborar com o crescimento 
e reconhecimento deles”, ressal-

ta.
A gastrônoma Sarah Biaggi 

participa do corpo de jurados 
pela terceira vez. Ela traz para o 
grupo, a experiência acadêmica 
e profissional. “Sabores, aromas, 
texturas, cheiros, gostos e suas 
combinações trazem possibilida-
des infinitas em harmonizações 
e tudo isso me cativou desde pe-

quena. Cuidados no preparo, es-
tética dos pratos e dos alimentos 
e a cultura alimentar de outros 
países são razões que motivaram 
para aprofundar o estudo da alta 
gastronomia e vários cursos na 
área de alimentos, entre eles o 
processamento do leite. Estou 
muito animada para, mais uma 
vez, dar o meu melhor!”, diz.

Os preços do milho e do farelo 
de soja, insumos fundamentais na 
ração animal, são fatores impor-
tantes para o incentivo à adoção 
do confinamento em 2024. Outra 
questão é a condição das pasta-
gens, a estação seca e fria obrigam 
o pecuarista a colocar o gado no 
cocho.

O primeiro levantamento das 
intenções de confinamento, reali-
zado em abril, fechou em 724,90 
mil animais que estão recebendo 
alguma intensificação em Mato 
Grosso, estado com maior reba-
nho do país. O primeiro levan-
tamento do Instituto mato-gros-
sense de Economia Agropecuária 
(Imea), mostra um aumento de 
1,09% em relação à projeção ini-
cial em 2023.

“Essa alta nas intenções de 
confinamento, apesar das incer-
tezas quanto aos preços do boi 
gordo, se deve ao aumento no po-

der de compra dos confinadores e 
melhora na relação de troca, tanto 
dos insumos quanto do ágio do 
boi magro”, avalia Alberto Pessina, 
CEO da Agromove.

De acordo com as análises do 
Imea, boa parte dos animais con-
finados neste ano será abatido no 
segundo semestre, algo em torno 
de 57,27%. “Vale lembrar que o 
número de fêmeas enviadas para 
confinamento começa a reduzir 
em relação aos machos, o que 
indica o momento de suave reto-
mada de um ciclo pecuário para 
o terceiro ou quarto trimestre de 
2024. No entanto, ainda se obser-
va pecuaristas abatendo fêmeas, o 
que ajuda a manter a oferta eleva-
da, contribuindo para uma redu-
ção na quantidade de bezerros. 
Isso dá pouco espaço para uma 
retomada forte dos preços”, con-
ceitua Pessina.

Segundo dados da Agromove, 

até maio de 2024 a oferta de carne 
ao mercado cresceu 19.4% sobre 
o mesmo período de 2023. As 
exportações cresceram 36.6% no 
mesmo período, destacando que 
em 2023 tivemos um caso de vaca 
louca afetando as exportações. Já o 
mercado interno recebeu 14.33% 
de carne a mais que em 2023. Estes 
dados ressaltam a oferta maior de 
carne no Brasil, o que vem pres-
sionando as cotações do boi gordo 
neste primeiro semestre.

“Apesar de haverem vários in-
dícios de final de ciclo de baixa e 
início de recuperação de preços, o 
produtor deve trabalhar com cau-
tela e proteger suas negociações, 
pois em mercados muito ofertados, 
qualquer alteração na demanda, 
como uma redução de exportações 
por um período curto, pode im-
pactar os preços.”comenta Alberto 
Pessina.

Essa maior oferta de carne refle-

te no mercado externo. Dados do 
Departamento de Agricultura dos 
Estados Unidos (USDA) mostram 
que a produção de carne bovina 
brasileira deve alcançar 11,21 mi-
lhões de toneladas em 2024, volu-
me 2,37% superior ao de 2023. Vale 
destacar que o Brasil deve embarcar 
pelo menos 2,93 milhões de tonela-
das, alta de 1,14% no comparativo 
anual.

“Esse movimento do mercado 
externo é uma válvula de escape 
para o Brasil. O excedente de carne 
nos frigoríficos tem pressionado 
os preços para baixo. Em Mato 
Grosso, a retração do valor do boi 
gordo fez com que a arroba fechas-
se em maio de 2024 na média de 
R$ 209,35/@, afetando o mercado 
por atacado. Por isso, é necessário 
estratégia para proteger as margens 
de lucro e passar esta fase do ciclo 
com tranquilidade”, conclui Alber-
to Pessina.
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     LIBERTAS QUÆ SERA TAMEN

     PONTE DO JK

Arraiá HDG leva alegria e diversão 
para colaboradores e convidados

Banda da Polícia Militar faz a abertura da 40ª 
SIPAT da Santa Casa Montes Claros

Prefeitura avança com 
o recapeamento da 
avenida Minas Gerais

Falta pouco para ela ser liberada 

Na última sexta-feira, dia 21 de 
junho, aconteceu mais uma edi-
ção do tão aguardado Arraiá HDG, 
evento tradicional do Hospital Dil-
son Godinho (HDG). A festa foi no 
Espaço de Eventos OAB, localizado 
no bairro Ibituruna, e reuniu mais 
de 800 pessoas em uma noite re-
pleta de alegria e diversão.

Os participantes foram recebi-
dos com uma programação diver-
sificada, que incluiu muita música, 
dança e animação. A tradicional 
quadrilha trouxe um toque espe-
cial ao evento, com coreografias 
e a participação entusiasmada de 
colaboradores e convidados. 

O destaque da quadrilha foi o 
casal de noivos: Maria de Jesus Paz 
Queiroz (Zuzinha) e Eustáquio de 
Oliveira Júnior ( Junão), colabora-
dores muito queridos da Institui-
ção e que arrancaram aplausos da 
plateia pela simpatia e alegria.

A festa também contou com 
uma variedade de comidas típicas, 
que agradaram a todos os palada-
res. Petiscos como pastéis, canjica, 
arroz com pequi e feijão tropeiro, 
cachorro quente, farofa, caldo de 
vaca atolada, caldo de consumé, 
pipoca, milho, chá de amendoim, 

quentão, entre outras delícias foram 
preparadas com carinho e sabores 
característicos das festas juninas.

Além das delícias gastronômicas, 
o Arraiá HDG ofereceu brincadeiras 
que fizeram a alegria dos presentes, 
como a corrida de saco, melhor fan-
tasia e melhor dupla de dança. As 
atividades foram planejadas pela 
Comissão Organizadora, proporcio-
nando momentos de descontração 
e interação entre os participantes.

Houve, também, sorteio de brin-
des, premiando os sortudos com di-
versos presentes. Os brindes foram 
uma forma de agradecer a presença 
e o envolvimento de todos, tornan-
do a festa ainda mais especial e foi 
possível graças aos parceiros do 
Hospital Dilson Godinho.

Membro da Comissão Organi-
zadora, Jeorge Luiz Borges Pinto, 
comentou sobre o trabalho envol-
vido na preparação do evento. “Or-
ganizar o Arraiá HDG é sempre um 
grande desafio, mas também uma 
enorme satisfação. Ver a alegria das 
pessoas e a participação de todos é 
a melhor recompensa que podemos 
ter. Agradeço a todos os envolvidos 
na organização, desde os prepara-
tivos até a execução, e aos partici-

pantes por fazerem desta festa um 
sucesso. Cada detalhe foi pensado 
com carinho para que todos pu-
dessem aproveitar ao máximo”, 
destacou.

O diretor-presidente do HDG, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 
expressou sua satisfação com o 
sucesso do evento. “Estamos ex-
tremamente felizes com a partici-
pação e o entusiasmo de todos no 
Arraiá HDG deste ano. Esse evento 
é uma oportunidade única para 
fortalecer os laços entre nossos co-
laboradores e suas famílias, além 
de celebrar as tradições juninas 
com muita alegria. Agradeço a 
todos os que contribuíram para 
o sucesso desta noite inesque-
cível. Que possamos continuar 
promovendo momentos como 
este, que valorizam nosso es-
pírito de união e cooperação,” 
afirmou.

A colaboradora Francilene 
Mendes, responsável pelo setor 
de patrimônio do HDG, também 
compartilhou sua experiência. “O 
Arraiá HDG foi incrível. É sempre 
um prazer participar de um evento 
tão bem organizado, que propor-
ciona momentos de diversão e 

Na manhã de hoje, 24, foi 
realizada na Santa Casa Montes 
Claros a abertura da 40ª Semana 
Interna de Prevenção de Aciden-
tes de Trabalho (SIPAT). O even-
to deste ano, que representa 
uma oportunidade crucial para 
reforçar o compromisso com a 
segurança no ambiente hospita-
lar, contou com a participação da 
prestigiada Banda de Música da 
Polícia Militar da 11ª RPM e do 
renomado palestrante Antônio 
Neto.

De acordo com a organiza-
ção, o ambiente laboral é consi-
derado um espaço de trabalho 
técnico e dedicado, com profis-
sionais empenhados em garantir 
o bem-estar dos pacientes. “Estes 
profissionais enfrentam uma 
ampla gama de situações, o que 
torna a segurança no ambiente 

de trabalho ainda mais essencial. 
Nesse contexto, a Comissão In-
terna de Prevenção de Acidentes 
(CIPA), em parceria com o Servi-
ços Especializados em Engenha-
ria de Segurança e em Medicina 
do Trabalho (SESMT), desempe-
nham um papel vital”, explica o 
diretor administrativo e de RH, 
Alex Fabiano Rocha Vieira.

Alex Fabiano ressalta que o 
objetivo do evento é inspirar 
uma cultura onde a segurança 
seja uma prioridade e um valor 
compartilhado por todos. “Atra-
vés da colaboração e do compro-
metimento de cada um, criando 
assim um ambiente de trabalho 
mais seguro e saudável, benefi-
ciando tanto nossos colaborado-
res quanto os pacientes sob nos-
sos cuidados”, afirma o diretor.

Ao longo da semana, serão 

abordados os aspectos técnicos 
da segurança no ambiente hos-
pitalar, proporcionando momen-
tos para adquirir conhecimento, 
compartilhar experiências e ex-
pressar possíveis dúvidas. (ANA 
PAULA PAIXÃO)

Confira a programação
Dia 25/06
8h às 11h30: Campanha de 

vacinação próximo ao caixa ele-
trônico.

12h: Missa SIPAT na Cape-
la Nossa Senhora das Mercês. 
Tema: “Cuidado consigo, cuida-
do com os outros: sua responsa-
bilidade pode salvar vidas”.

14h30 às 17:30h: Bioimpe-
dância e avaliação nutricional na 
Área de Convivência Dr. Paulo 
Denucci.

15h às 17h: Jogos Interativos 

e Arraiá da SIPAT - Lanche Junino 
na Área de Convivência Dr. Paulo 
Denucci.

20h às 21h: Jogos Interativos 
e Arraiá da SIPAT na Área de Con-
vivência Dr. Paulo Denucci.

Dia 26/06
14h às 17:30h: Campanha de 

vacinação próximo ao caixa ele-
trônico.

15h às 17h: Jogos Interativos 
e Arraiá da SIPAT - Lanche Junino 
na Área de Convivência Dr. Paulo 
Denucci.

20h às 21h: Jogos Interativos 
e Arraiá da SIPAT na Área de Con-
vivência Dr. Paulo Denucci.

Dia 27/06
08h às 11h30: Campanha de 

vacinação próximo ao caixa ele-
trônico.

14h30: Palestra no CDH, sala 
03: “O meu lugar no mundo”, 
com Patrícia Machado.

15h às 17h: Dinâmicas de Se-
gurança na Área de Convivência 
Dr. Paulo Denucci.

20h às 21h: Dinâmicas de Se-
gurança na Área de Convivência 
Dr. Paulo Denucci.

Dia 28/06
14h às 17h30: Campanha de 

vacinação próximo ao caixa ele-
trônico.

14h30: Palestra no CDH, sala 
03: “Como cuidar da saúde men-
tal”, com Ted Nobre Evangelista.

15h às 17h: Dinâmicas de Se-
gurança na Área de Convivência 
Dr. Paulo Denucci.

20h às 21h: Dinâmicas de Se-
gurança na Área de Convivência 
Dr. Paulo Denucci.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros está realizando o recapea-
mento da avenida Minas Gerais 
(região do grande Renascença), 
parte norte da cidade. O recape-
amento está sendo realizado no 
trecho entre as avenidas Sidney 
Chaves e Osmani Barbosa (bair-

ro JK).
A nova ponte construída so-

bre a linha férrea na divisa dos 
bairros Floresta e JK também está 
na fase final de obras. A emprei-
teira responsável já realizou os 
serviços de encabeçamento da 
ponte, que em breve será libera-

da para o trânsito de veículos. 
O recapeamento dos grandes 

corredores de trânsito da cidade 
melhora significativamente a mo-
bilidade urbana e proporciona 
mais segurança para motoristas, 
motociclistas, ciclistas e pedes-
tres. (RUBENS SANTANA)

Para liberar a nova ponte sobre a li-
nha férrea, na divisa dos bairros Floresta 
e JK, na região do Grande Renascença, 
a Prefeitura de Montes intensificou os 
serviços durante esse final de semana.

A empreiteira responsável pela obra 
já concluiu o encabeçamento dos dois 
lados da ponte. Agora, é aplicar a nova 
capa asfáltica à base de CBUQ (Concreto 
Betuminoso Usinado a Quente). A gran-
de vantagem deste tipo de pavimentação 
é a sua resistência ao peso dos veículos, 
bem como ao tráfego intenso.

Vale ressaltar que a obra atenderá a 

uma antiga reivindicação dos moradores 
da região e de motoristas que passam 
pelo local, além dos estudantes que se 
dirigem diariamente às várias unidades 
de ensino superior existentes naquela 
área. A antiga ponte era um gargalo que 
resultava em grandes filas, sobretudo 
nos horários de pico, por passar somen-
te um veículo por vez. A nova constru-
ção terá pista dupla, ampliando consi-
deravelmente a fluidez do trânsito local.

Há anos a velha ponte vinha sofren-
do com o desgaste natural do tempo e o 
aumento do tráfego de veículos, o que 

contribuiu para que ela ficasse total-
mente vulnerável. Quando concluído o 
novo acesso, o tráfego vai ser mais or-
ganizado, garantindo maior segurança 
para motoristas, motociclistas, ciclistas 
e pedestres.

É importante destacar que, simul-
taneamente, a Prefeitura de Montes 
Claros está realizando o recapeamento 
(retirada do asfalto velho e aplicação de 
um novo) da avenida Minas Gerais, no 
trecho compreendido entre as avenidas 
Sidney Chaves (Renascença) e Osmani 
Barbosa ( JK). (Rubens Santana)

A empreiteira responsável pela obra já concluiu o encabeçamento dos dois lados da ponte

confraternização. As comidas típi-
cas estavam deliciosas, e as brin-
cadeiras foram muito divertidas. É 
uma oportunidade de nos conhe-
cermos melhor e fortalecer nos-
so espírito de equipe. Mal posso 

esperar pelo próximo,” finalizou 
emocionada.

O Arraiá HDG mais uma vez 
demonstrou o espírito de união e 
celebração da empresa, fortalecen-
do os laços entre os colaborado-

res e proporcionando momentos 
inesquecíveis para todos os envol-
vidos. Que venha o próximo ano, 
com mais música, alegria e diver-
são. HDG: Um Jeito Humano de 
Cuidar de Você!
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Sebrae Minas vai fomentar negócios 
durante a 50ª Expomontes

Prefeitura encerrou o Mês do 
Meio Ambiente nesse sábado, no 
Parque Sapucaia

Melhorias na Educação são 
debatidas na Câmara 

172ª Reunião 
Ordinária 
do CODEMA 
acontece nesta 
quinta-feira

Sicoob Credinor marca presença 
no 15º Leilão Qualidade Total do 
cooperado Rodrigo Canabrava

Os visitantes da 50ª Exposição 
Agropecuária de Montes Claros (Ex-
pomontes), que vai acontecer de 28 
de junho a 7 de julho, em Montes 
Claros, receberão orientações sobre 
empreendedorismo e conhecer pro-
jetos apoiados pelo Sebrae Minas 
para beneficiar o empreendedor ru-
ral e a cadeia do turismo na região. 
A entidade é parceira do evento, 
que é um dos maiores do setor no 
estado.

Durante a feira, será apresentada 
a plataforma Sebrae Play, que dispo-
nibiliza conteúdos, cursos e séries 
de aprendizagem direcionados ao 
universo de quem deseja abrir ou 
expandir um negócio. Outra inicia-
tiva é o programa Territórios Mais 
Atrativos, que oferece apoio aos 
gestores públicos e lideranças locais 
em processos que tornam os muni-
cípios mais atraentes aos negócios.

Ainda no estande do Sebrae Mi-
nas serão expostos e comercializa-
dos produtos da Cooperativa dos 
Apicultores e Agricultores Familia-
res do Norte (Coopemapi), como o 
mel de aroeira. A entidade ofereceu 

capacitações aos apicultores para 
que, em 2022, conseguissem obter 
o registro da Indicação Geográfica 
(IG) de Denominação de Origem 
(DO). O selo reforça a qualidade do 
produto e traz reconhecimento pelo 
mercado e pelos consumidores.

Haverá também espaço para di-
vulgação de roteiros turísticos da 
região, como o Parque Nacional 
Cavernas do Peruaçu, da região de 
Januária, e as belezas naturais da 
Cordilheira do Espinhaço, região 
para ecoturismo e a prática de bir-
dwatching (observação de aves).

Em parceria com a Fundação 
para o Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (Fundetec), o estande 
receberá, ainda, o trabalho de divul-
gação da Norte Valley, integrante do 
Ecossistema de Inovação do Norte 
de Minas, que irá proporcionar vi-
sibilidade aos empreendimentos 
atendidos por meio de projetos de 
inovação. “Expomontes é um mo-
mento para que, de forma estraté-
gica, possamos apresentar aos visi-
tantes nossas soluções de apoio ao 
empreendedorismo e, também, dar 

Divulgação dos atrativos turísticos regionais, produção de mel e apresentação da plataforma Sebrae 
Play são algumas das ações na feira

   MEIO AMBIENTE

     AVENTURA, CIÊNCIA E DIVERSÃO, EM NOME DA PRESERVAÇÃO
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visibilidade aos projetos parceiros”, 
ressalta o analista do Sebrae Minas 
Mateus Santos.

Sobre a 50ª Expomontes
A expectativa para a edição 2024 

da Expomontes é movimentar cer-
ca de R$ 400 milhões em negócios, 

receber 400 mil pessoas durante 
os dez dias de realização, e gerar 
cinco mil empregos diretos e indi-
retos. “É um evento que se tornou 
uma das mais tradicionais do país, e 
que vem crescendo a cada ano. Em 
2024, esperamos aumentar o fatura-

mento com a realização dos leilões e 
gerar ainda mais negócios”, ressalta 
o presidente da Sociedade Rural de 
Montes Claros, José Henrique Velo-
so.

 
SERVIÇO

 50º Exposição Agropecuária de 
Montes Claros (Expomontes)

Data: 27 de junho a 7 de julho
Local: Parque de Exposições 

João Alencar Atayde
Informações: https://expomon-

tes.com.br

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio das secretarias de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) e Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo, realizou no último 
sábado, 22 de junho, o encerramento 
do Mês do Meio Ambiente.

O evento ocorreu no Parque da 
Sapucaia e contou com muito esporte 

de aventura, diversão, entretenimen-
to e a famosa Trilha da Lua Cheia.

Houve apresentações de rapel nos 
afloramentos rochosos do parque. 
Uma equipe especializada, com 
toda a segurança necessária, apre-
sentou o esporte à população.

O que atraiu bastante a atenção 
dos visitantes foi um planetário 

montado pelo Instituto Federal 
do Norte de Minas (IFNMG), com 
muitas informações e curiosidades 
sobre astronomia.

Na sequência, aconteceu a Trilha 
da Lua Cheia, um momento de con-
templação e harmonização das pesso-
as com o meio ambiente. Os partici-
pantes subiram até o mirante, no alto 

da Serra da Sapucaia, para avistarem 
o nascimento da lua cheia. Momento 
ímpar de beleza natural que contou 
com o apoio de um telescópio, o 
que só aumentou o espetáculo.

Desta forma, foram encerradas 
as atividades do Mês do Meio Am-
biente em Montes Claros. (ANDRÉ 
SENNA)

Em reunião ordinária da Câma-
ra Municipal de Montes Claros, os 
vereadores discutiram melhorias na 
educação pública no município, fo-
cando na segurança dos estudantes, 
contratação de profissionais, além 
de reformas e construções de Cen-
tros Municipais de Educação Infantil 
(Cemeis).

O vereador Daniel (PCdoB) des-
tacou a luta em favor dos servidores 
públicos da educação, solicitando 

maior agilidade da Prefeitura na 
realização de perícias médicas para 
os profissionais convocados para 
preencher as vagas. Segundo o par-
lamentar, essa medida é crucial para 
resolver o problema da falta de pro-
fissionais nas escolas.

A vereadora Iara Pimentel (PT) 
abordou a segurança no trânsito ao 
redor das escolas da cidade, pedin-
do ao Executivo a instalação de fai-
xas elevadas em frente à Escola Esta-

dual Dom João Antônio Pimenta, no 
centro e; à Escola Municipal Mon-
senhor Gustavo, no bairro Santo 
Inácio. Ela também mencionou um 
acidente envolvendo uma criança 
em ambiente escolar, pressionando 
a MCTrans a implementar medidas 
de segurança nas proximidades das 
escolas. Iara ressaltou ainda a neces-
sidade de melhorias na estrutura do 
prédio da Escola Municipal Mariana 
Santos, localizada na BR-135.

Outros vereadores destacaram 
iniciativas de reforma e construção 
de escolas no município. Rodrigo 
Cadeirante (Cidadania) celebrou o 
andamento da construção do Cemei 
em Aparecida do Mundo Novo, en-
quanto o vereador Igor Dias (PRD) 
enfatizou a reforma da Escola Muni-
cipal Laudelina Fonseca, na comuni-
dade de Facela, realizada por meio 
de emendas de sua autoria. (CÁSSIA 
SOARES)

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), realizará nesta quin-
ta-feira, 27 de junho, às 14 horas, a 
172ª Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal de Defesa e Conservação 
do Meio Ambiente (CODEMA).

O CODEMA é um conselho con-
sultivo e deliberativo essencial para a 
gestão ambiental de Montes Claros. 
As plenárias do conselho ocorrem 

mensalmente, exceto em janeiro, na 
sala de reuniões da SEMMA. Nessas 
reuniões são debatidos temas de 
suma importância para a preservação 
ambiental, refletindo o compromisso 
da cidade com a sustentabilidade.

Para mais informações sobre o 
CODEMA, os interessados podem 
acessar o site oficial da SEMMA, en-
viar um e-mail para moccodema@
gmail.com ou ligar para o telefone 
2211-3325. (ANDRÉ SENNA)

A Credinor sempre busca apoiar 
iniciativas que reforçam o protago-
nismo da região, como o 15º Leilão 
Qualidade Total – Rodrigo Cana-
brava & Convidados Especiais, que 
aconteceu pela primeira vez de 
forma presencial na Fazenda Villa 
Canabrava, em Bocaiuva, no último 
sábado, 22 de junho.

O leilão, que reuniu grandes ex-
poentes do setor agropecuário do 
Brasil, contou com 49 lotes e um 
total de 3.300 bovinos para cria, re-
cria e engorda, dos quais 2.500 são 
da criação de Rodrigo Canabrava, 
cooperado do Sicoob Credinor.

“Esse trabalho é fruto de mais 
de 30 anos de dedicação, com o 
uso de tecnologias sustentáveis e 
práticas avançadas em bem-estar 
animal, sanidade, nutrição e ge-

nética de reprodutores para obter 
os melhores resultados”, enfatiza 
Rodrigo que é conhecido nacional-
mente pela qualidade do rebanho 
de Nelore e Guzonel.  

Durante o leilão, uma equipe 
da cooperativa esteve disponível 
no estande Credinor para possíveis 
financiamentos, além de apresen-
tar aos convidados os produtos e 
serviços oferecidos pela coopera-
tiva que visam atender às diversas 
necessidades financeiras dos agro-
pecuaristas, contribuindo para o 
fortalecimento e o desenvolvimen-
to sustentável do agronegócio na 
região.

“Temos a satisfação em apoiar 
eventos que promovem a qualidade 
e a inovação no setor agropecuário. 
O 15º Leilão Qualidade Total de Ro-

drigo Canabrava é um exemplo do 
que nossos cooperados podem al-
cançar, e estamos aqui prontos para 

ajudar no que for preciso enquanto 
cooperativa de crédito,” afirma Da-
rio Colares, Presidente da Credinor.
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Motorista alcoolizado fica ferido após 
capotar o carro na MGC-651

PC prende homem suspeito de maus-tratos 
a idosos, em Montes Claros

Vírus zika pode voltar a se replicar após 
recuperação, aponta estudo

Adolescente mata homem com facada no 
peito e é apreendido na zona rural

Um carro capotou na Mgc-651, na zona rural, senti-
do Guaraciama/Bocaiuva, e deixou feridos, na madruga-
da desse domingo (23).

Segundo a Polícia Militar, o motorista, de 55 anos, 
foi submetido ao teste do bafômetro, que acusou a in-
gestão de bebida alcoólica. Ele foi socorrido pelo Cor-
po de Bombeiros e encaminhado ao Hospital Regional 
de Bocaiuva.

De acordo com os policiais, ele tinha um corte no 
rosto e reclamava de dores na região do pescoço. Tam-
bém estavam no carro, duas passageiras, de 28 e 33 
anos. Elas foram atendidas pela equipe do Samu, que 
esteve no local.

Em relato para a polícia, o motorista disse que volta-
va de uma festa e seguia pela rodovia quando, perdeu 
o controle da direção, atingiu um barranco e capotou o 
carro por várias vezes. Ele assumiu ter ingerido ‘copos 
de cerveja’ durante a festa em que estava.

Ainda segundo informações dos militares, o con-
dutor foi autuado por crime de trânsito, mas por estar 
hospitalizado, não foi preso em flagrante.

Ele se comprometeu a ir à unidade policial após ser 
liberado dos cuidados médicos, e o carro foi removido 
para um pátio credenciado. ( WebTerra)

Foi preso por maus-tratos a ido-
sos, um Homem, de 54 anos, que 
seria o responsável por uma casa 
de acolhimento no bairro São José, 
em Montes Claros.

A ocorrência aconteceu na noi-
te do último sábado (22), após 
denúncias recebidas pela Polícia 
Civil.

O responsável autorizou a en-
trada a equipe policial, que logo 
na chegada constatou o estado de 
insalubridade no imóvel, sujeira 
em toda parte, lixos amontoados 
com insetos, internos em más con-
dições de higiene e privadas com 
fezes acumuladas.

Os residentes da casa, três ido-
sos, entre os quatro homens, de 
78, 66 e 65 anos, contaram aos 
policiais que estavam sem tomar 
banho há dois dias, que a última 
refeição teria sido o almoço, por 

volta de meio-dia e que não so-
friam maus-tratos físicos.

De acordo com informações 
dos policiais, que o local não pos-
suía qualquer adaptação de acessi-
bilidade com corrimões e rampas 
de acesso e que o local não tem 
autorização para abrigar idosos.

Ainda conforme relatório po-
licial, a casa estava com água cor-
tada há cinco dias por falta de pa-
gamento, e que cerca de 70% dos 
recursos dos internos eram repas-
sados ao responsável.

A assistência social da prefeitu-
ra de Montes Claros, acolheu os 
três idosos e o homem de 54 anos 
que estavam na casa.

O homem, que seria o respon-
sável, foi encaminhado para a de-
legacia, depois de ter sido detido 
em flagrante por maus-tratos. ( We-
bTerra)

Um grupo de pesquisadores 
da Universidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ) investigou a reação 
tardia do vírus da zika e como isso 
pode levar a novos episódios de 
sintomas neurológicos da doença, 
como crises convulsivas. Os resul-
tados do estudo inédito estão em 
um artigo científico publicado nesta 
semana no periódico iScience, do 
grupo Cell Press.

O estudo foi realizado durante 
quatro anos com cerca de 200 ca-
mundongos que se recuperaram da 
infecção pelo vírus zika. A pesquisa 
foi liderada pelas cientistas Julia 
Clarke, do Instituto de Ciências Bio-
médicas, e Claudia Figueiredo, da 

Faculdade de Farmácia, ambas da 
UFRJ. 

Os resultados apontam que em 
situações de queda na imunidade, 
como stress, tratamento com me-
dicamentos imunossupressores ou 
durante infecções por outros vírus, 
o zika pode voltar a se replicar no 
cérebro e em outros locais onde an-
tes não era encontrado, como nos 
testículos.

“Alguns vírus podem “adorme-
cer” em determinados tecidos do 
corpo e depois “acordar” para se 
replicar novamente, produzindo no-
vas partículas infecciosas. Isso pode 
levar a novos episódios de sintomas, 
como acontece classicamente com 

os vírus simples da herpes e da va-
ricela-zoster.

Segundo Julia Clarke, essa nova 
replicação está associada à produção 
de espécies secundárias de RNA vi-
ral, que são resistentes à degradação 
e se acumulam nos tecidos.  

“A gente observou que, ao voltar 
a replicar no cérebro, o vírus gera 
substâncias intermediárias de RNA e 
a gente vê um aumento na predispo-
sição desses animais a apresentarem 
convulsões, que é um dos sintomas 
da fase aguda”, acrescentou.

Em modelos animais, o grupo 
da UFRJ e outros aplicaram testes 
de PCR, microscopia confocal, imu-
nohistoquímica, análises comporta-

mentais e mostraram que o vírus da 
zika pode permanecer no corpo por 
longos períodos, após a fase aguda 
da infecção. Em humanos, o mate-
rial genético do vírus da zika já foi 
encontrado em locais como placen-
ta, sêmen, cérebro, mesmo muitos 
meses após o desaparecimento dos 
sintomas.

Ela explica que os resultados 
mostraram que a amplificação do 
RNA viral e a geração de material 
genético resistente à degradação 
pioram os sintomas neurológicos 
nos animais, principalmente nos 
machos. Embora a reativação tardia 
do vírus da zika ainda não tenha sido 
investigada em humanos, os dados 

sugerem que pacientes expostos ao 
vírus, no início da vida, devem ser 
monitorados a longo prazo e que 
novos sintomas podem ocorrer. 
Como próximos passos, Julia Clarke 
explica que se aprofundarão nas cal-
cificações cerebrais provocadas pelo 
vírus.

“O cérebro exposto ao vírus, 
tanto de animais quanto de huma-
nos, desenvolve áreas de lesão ca-
racterísticas com morte de células 
e acúmulo de cálcio - as chamadas 
calcificações. Nosso grupo pretende 
caracterizar se essas áreas de calci-
ficações são os locais onde o vírus 
permanece adormecido. Além disso, 
pretendemos testar um medicamen-

to que diminui muito o tamanho 
dessas áreas de calcificação para ava-
liar se consegue prevenir essa reati-
vação do vírus”, explica.

Julia Clarke ressalta que a pesqui-
sa é de extrema importância, pois re-
vela a capacidade do vírus persistir e 
reativar, o que pode ter grandes im-
plicações para a saúde pública. O tra-
balho contou com a colaboração de 
pesquisadores do Instituto de Micro-
biologia Paulo de Góes e do Instituto 
de Bioquímica Médica Leopoldo de 
Meis, ambos da UFRJ, e financiamen-
to de cerca de R$ 1 milhão da Funda-
ção Carlos Chagas Filho de Amparo à 
Pesquisa do Estado do Rio de Janeiro 
(Faperj). (Agência Brasil)

A Polícia Militar apreendeu, na ma-
nhã dessa sexta-feira (21), um adoles-
cente, de 16 anos, por ter matado um 
homem com uma facada no peito, na 
zona rural de Montalvânia.

Após receber informações de que 
uma pessoa havia sido esfaqueada, uma 
equipe da PM se deslocou até Barra do 
Poldrinho junto com o Samu.

A Polícia Civil também foi acionada e 
compareceu para realização da perícia. 
Os socorristas do Samu constataram o 
óbito do homem, de 35 anos.

A PM foi informada de que a facada 
teria sido dada por um menor de idade. 

Após os policiais tentarem fazer contato 
com a família dele, o Conselho Tutelar 
foi acionado para acompanhar a ocor-
rência. A mãe do menor estava em tra-
tamento de saúde em Montes Claros e o 
pai dele também não foi localizado.

Segundo a PM, ao ser encontrado, o 
adolescente contou que pescou no tan-
que do homem na última quarta-feira 
(19) e que ele soube e veio tirar satisfa-
ções. Depois de ser ameaçado com uma 
arma, o menor pegou uma faca que es-
tava perto dele e esfaqueou a vítima no 
peito, fugindo em seguida.

De acordo com os militares, apenas a 

versão contada pelo adolescente, foi re-
gistrada no boletim de ocorrência. Não 
havia nenhuma testemunha que pudes-
se apresentar uma versão para os fatos.

Ainda conforme a PM, faca que teria 
sido usada no crime foi apreendida. O 
jovem foi detido e encaminhado para 
a delegacia da Polícia Civil de Januária, 
ele foi apreendido em flagrante por ato 
infracional análogo ao crime de homicí-
dio.

O bisavô do adolescente compare-
ceu ao quartel e se prontificou a acom-
panhá-lo até a unidade policial. ( Web-
Terra)
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CINTECS se consolida como o maior 
evento de  inovação e sustentabilidade

Copasa participa do Ministério Público Itinerante 
em Claro dos Poções e Glaucilândia

Banco do Nordeste inaugura novo imóvel em 
Capelinha

A segunda edição do Congresso 
de Inovação, Tecnologia e Susten-
tabilidade para a Gestão Pública 
(CINTECS) foi marcada pelo su-
cesso de público e se consolidou 
como o maior evento desse seg-
mento no Norte de Minas. 

Cerca de três mil pessoas pas-
saram pelo evento durante os dois 
dias. A abertura, na quarta-feira 
(19), contou com apresentações 
culturais como os Catopês, os des-
bravadores da Igreja Adventista, e 
os músicos da Escola de arte do 
Colégio Adventista. A cerimônia 
solene contou com a presença de 
autoridades como o procurador-
-geral da Justiça, Dr. Jarbas Soares, 
e deputados federais e estaduais. 
Teve, ainda, a exibição do docu-
mentário “Reciclando sonhos”, 
produzido pelo Codanorte, sobre 
a mudança de vida proporcionada 
ao ex-catador de recicláveis, Ever-
son Pereira, que mora em Varze-

lândia e teve sua vida transformada 
após a construção da Usina de Tria-
gem e Compostagem de Resíduos 
Sólidos. A noite foi finalizada com 
o show de ilusionismo de Henry e 
Klaus e o show musical com a dupla 
Beto e Breno.

Já nesta quinta-feira (20), a pro-
gramação contou com mais de 100 
palestrantes, distribuídos em seis pal-
cos simultâneos. Foram apresentados 
temas sobre a Nova Lei de Licitações 
(14.133), educação, meio ambiente, 
saneamento básico, gestão de resídu-
os sólidos, crise climática, assistência 
social, turismo, empreendedorismo, 
entre outros. Além disso, aconteceu 
a 5ª edição da Mostra Científica, que 
busca incentivar as pesquisas científi-
cas e valorizar o conhecimento regio-
nal. Ao todo, 14 trabalhos científicos 
foram selecionados. Também foram 
entregues os certificados dos partici-
pantes do “Chamamento público de 
Boas Práticas”, que reconheceu proje-

tos inovadores de destaque desenvol-
vidos nos municípios consorciados.

O presidente do Codanorte, Edu-
ardo Rabelo, celebrou o sucesso do 
evento.

“Recebemos um número de pes-
soas surpreendente. Estamos muito 
felizes, pois foi um desafio fazer esse 
evento ser ainda mais grandioso que 
o ano passado. Recebemos pessoas 
entusiasmadas e disponíveis para 
buscar conhecimento. Tanto os con-
gressistas, como os palestrantes, de-
monstraram total satisfação com o 
que vivenciaram durante o CINTECS. 
E esse foi o nosso objetivo: propor-
cionar conhecimento, aprendizado 
e troca de experiências. É conectar 
pessoas que gostam de apreender 
com pessoas que gostam de ensinar. 
Também foi um espaço para estabele-
cer parcerias, ampliar o networking e 
se encantar com a parte cultural e de 
entretenimento. Sem dúvidas, foi um 
evento completo”.

“Estamos felizes em saber que o 
Norte de Minas, Minas Gerais com-
prou essa ideia. São várias pessoas en-
volvidas, à procura de conhecimento. 
E é isso: o conhecimento é que nos 
move, nos inspira e nos faz buscar 
melhoras nos mais variados aspectos 
da nossa vida”, enfatizou o secretá-
rio executivo do Codanorte, Enilson 
Francisco.

O professor, Bruno Souto, foi 
congressista e destacou sobre a va-
riedade de temas propostos duran-
te o evento.

“Estou acompanhando o palco 
sobre educação, das novas meto-
dologias de ensino, da inovação 
tecnológica, e a questão da saúde 
mental”.

Já para a secretária de meio am-
biente e turismo do município de 
Joaquim Felício, Alessandra Amo-
rim, o que mais chamou a atenção 
foi a escolha dos temas.

“A maioria dos palcos fazem liga-

ção com a sustentabilidade. Então, 
foi mostrado que é possível ter ino-
vação e tecnologia, preservando o 
meio ambiente e buscando a susten-
tabilidade do planeta”, comentou.

A advogada e professora Marilene 
Matos coordenou o curso dedicado 
à Imersão da Nova Lei de Licitações 
e Contratos. A capacitação contou 
com juristas de renome em todo o 
país, dentre eles o Ministro do Tri-
bunal de Contas da União, Benjamin 
Zymler, e a maior administrativista 
do país, Professora Maria Sylvia Di 
Pietro. 

“O Palco de Imersão em Licita-
ções e Contratos propiciou reflexões 
importantíssimas sobre aspectos 
cruciais da Nova Lei de Licitações: 
a Lei 14.133/2021, que se tornou de 
aplicação obrigatória não só na esfe-
ra federal, mas também no âmbito 
de Estados e Municípios. Foram 13 
palestrantes, que compartilharam 
com os participantes os conheci-

mentos necessários à aplicação da 
Nova Lei de Licitações com seguran-
ça jurídica e atendendo às nova dire-
trizes da norma, de planejamento e 
governança, dentre vários outros im-
portantes aspectos das contratações 
Públicas. Todos os inscritos foram 
contemplados com um exemplar da 
Obra: “Nova Lei de Licitações – De-
bates e Perspectivas”, da Editora da 
Câmara dos Deputados, e também 
receberam certificado do curso”, dis-
se Marilene Matos.

Agora, as expectativas já estão 
voltadas para a próxima edição. 

“O evento mostra-se cada vez 
mais importante para a região, com 
vários painéis interessantes sobre 
eleições, o protagonismo… a ques-
tão cultural. Então, a gente sai daqui 
com apetite de querer voltar o ano 
que vem”, destacou o advogado tra-
balhista, Guivson Leal.

Promovida pelo Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG), a 
iniciativa percorre o interior do Es-
tado, com a proposta de aproximar 
promotores de justiça e a sociedade, 
possibilitando o acesso da popula-
ção a diversos atendimentos jurídi-
cos, especialmente, nas regiões de 
maior vulnerabilidade social.

 
Atividades

Durante as atividades do MP Iti-
nerante, das 9h às 16h, a Copasa vai 
disponibilizar atendimento especial 
aos clientes por meio da Agência 
Móvel, que oferecerá diversos servi-
ços como solicitação de ligação de 
água e esgoto, emissão de segunda 
via de contas, troca de titularidade 
e negociação de débitos. Além dis-
so, serão repassadas orientações 

sobre o uso consciente da água e 
os programas socioambientais de-
senvolvidos pela companhia, tais 
como o Pró-Mananciais, o Chuá 
Socioambiental e o Engajar para 
Transformar.

Na ocasião, os clientes que se 
dirigirem ao posto de atendimento 
itinerante também terão acesso às 
informações sobre a tarifa social - 
benefício que concede até 50% de 
desconto nas contas da Copasa para 
as famílias inscritas no Cadastro Úni-
co de Programas Sociais do governo 
federal (CadÚnico).

Ainda na programação, o pú-
blico poderá se hidratar com água 
potável, que será oferecida no Equi-
pamento de Distribuição de Água 
(EDA) da Copasa.

Com a participação no evento, a 
Copasa busca promover ações que 

facilitem o relacionamento com o 
cliente e a sociedade por meio de 
atendimento personalizado e di-
vulgação dos serviços e programas 
ligados aos compromissos da Agen-
da ESG, com foco na obtenção e 
manutenção da Licença Social para 
Operar.

“A parceria com o Ministério Pú-
blico Itinerante reforça o compro-
misso da Companhia em atuar junto 
às comunidades, com a promoção 
de ações de responsabilidade social 
e prestação de serviços voltados à 
melhoria das condições de saúde, 
qualidade de vida e desenvolvimen-
to em benefício dos nossos clientes, 
considerados como o centro do 
negócio da empresa”, afirma a supe-
rintendente da Unidade de Negócio 
Norte (UNNT) da Copasa, Melissa 
Seixas Lima Figueiredo.

Sobre o projeto
O projeto Ministério Público 

Itinerante leva a Justiça e o conhe-
cimento dos direitos básicos para 
uma vida digna a cidades isoladas, 
sem fácil acesso às promotorias de 
justiça e com os Índices de Desen-
volvimento Humano (IDHs) mais 
baixos de Minas Gerais. Os serviços 
multidisciplinares oferecidos vão 
desde a requisição de orientação 
jurídica a atividades voltadas para a 
prevenção da violência doméstica e 
familiar.

Serviço:

Copasa participa das ações do 
MP Itinerante em Claro dos Poções 
e Glaucilândia

Claro dos Poções
Data: 25/06/2024 (terça-feira)

A agência do Banco do Nordeste 
em Capelinha, no Vale do Jequitinho-
nha, em Minas Gerais, está de ende-
reço novo. O espaço será inaugurado 
nesta quinta-feira, 27, às 9h, em ceri-
mônia com a presença de autorida-
des locais, parceiros institucionais e 
clientes. O superintendente do BNB 
no estado, Wesley Maciel, também vai 
estar presente.

A unidade agora funciona na Rua 
Rio Branco, 128, no Centro da cida-

de, onde está de portas abertas para 
atender a população de Capelinha e 
dos outros 20 municípios, do Jequiti-
nhonha e Vale do Rio Doce, que com-
põem a jurisdição. A agência foi relo-
calizada 20 anos após a sua abertura.

A gerente da agência, Clébia 
Torres, ressalta que o imóvel foi já 
construído para ser uma unidade do 
Banco do Nordeste e segue os pa-
drões exigidos pela instituição desde 
a planta. “Este novo espaço é a reali-

zação de um anseio antigo da equipe 
da unidade, sempre aspiramos por 
um ambiente que pudesse reforçar 
ao nosso público o quanto valoriza-
mos a sua satisfação. O lugar é mais 
amplo e nos dá condições de aten-
der ainda melhor nossos clientes. 
Façam-nos uma visita, vamos tratar 
de negócios em uma agência total-
mente nova e confortável”, convida 
a gestora.

A unidade atende principalmen-

te pessoas jurídicas e produtores 
rurais. No mesmo imóvel funcio-
nam a agência do BNB e o escritó-
rio local do programa de microcré-
dito rural Agroamigo do Banco do 
Nordeste, que oferece crédito pro-
dutivo e orientado e agricultoras e 
agricultores familiares.

Em 2024, a unidade já aplicou 
R$ 55 milhões. O valor é mais do 
que o dobro dos R$ 27 milhões 
contratados em todo o primeiro 

semestre do ano passado. Desde 
que a agência foi aberta, em 2004, 
já foram injetados na economia da 
região aproximadamente R$ 970 
milhões em financiamento de ativi-
dades produtivas.

A jurisdição da unidade cresceu 
após a ampliação da área da Supe-
rintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene) em Minas 
Gerais ao final de 2021. Até que 
sejam abertas as próximas agências 

do BNB no estado, atualmente em 
fase de instalação, a unidade aten-
de, além de Capelinha, os empreen-
dedores de Água Boa, Angelândia, 
Aricanduva, Cantagalo, Chapada 
do Norte, Coluna, Frei Lagonegro, 
Itamarandiba, Jose Raydan, Minas 
Novas, Paulistas, Peçanha, Santa Ma-
ria do Suaçuí, São João Evangelista, 
São José do Jacuri, São Pedro do 
Suaçuí, São Sebastião do Maranhão, 
Setubinha, Turmalina e Veredinha.

      SUCESSO DE PÚBLICO

A Copasa participa, nos dias 25 e 27 de junho (terça e quinta-feira), das ações do projeto Ministério 
Público Itinerante, que serão desenvolvidas nos municípios de Claro dos Poções e Glaucilândia, no 
Norte de Minas

Horário: 9h às 16h
Local: Praça Cônego Clemente
 
Glaucilândia

Data: 27/06/2024 (quinta-feira)
Horário: 9h às 16h
Local: Praça Gasparino Maia - 

Rua Gregório Ferreira, 266 – Centro



Montes Claros, terça-feira, 25.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 entretenimentO

Zé Beltino vai embora, e Baldina se preocupa. Marcelo Gouveia tem uma ideia para 
separar Artur e Quinota. Blandina pede a Quinota que a ajude com Zé Beltino. Marcelo 
diz a Artur o que conversou com Blandina. Quinota convence Zé Beltino a procurar a 
noiva. Sabá Bodó e Nivalda flagram Tia Salete e Floro juntos na delegacia. Aldenor e 
Nastácio reconhecem Jordão Nicácio saindo do quarto de Deodora. Sabá Bodó e Nival-
da chantageiam Floro Borromeu. 

Tom não consegue conter Paulina. Netuno/Léo consola Vênus. Tom e Wilson levam 
Paulina para o hospital. Ernesto se assusta com a voz de Andrômeda. Maya comenta 
com Chantal que Tom precisa sair do comando da produtora. Andrômeda passa para 
uma nova fase do suposto concurso, e Sheila se revolta. Kika alerta Júpiter sobre seu 
encantamento por Lupita. Vênus se preocupa com a imagem de sua Fundação na 
mídia. Chantal desconfia do interesse de Lupita em Guto.

RESUMO DE Novelas
Os compradores de cacau admiram o cuidado e o trabalho da fazenda de João 

Pedro. Buba sente que Pastor Lívio é a pessoa indicada para celebrar seu casamento 
com Augusto. Norberto teme a reação de Egídio quando souber do contrato de ven-
da de cacau fechado pela família de José Inocêncio. Joana pede a Tião que esqueça 
o seu sonho. João Pedro comenta com Rachid seu arrependimento de ter levado 
Mariana para sua casa.

Gláucia surge no palco do evento e canta uma canção cheia de indiretas à família. 
Usando o colar que a família Monteiro achava que Mariana tinha roubado, Gláucia 
faz um discurso e diz que sempre foi menosprezada por Leandro e que Bernardo 
sempre foi o filho preferido. Gláucia avisa que a joia deveria ser dela por direito, já 
que pertencia à mãe, mas Leandro deu à Vera no passado. Gláucia joga a joia no chão 
e manda Vera pegá-la. 

‘Eliana chata’: saída do SBT e pedido 
de perdão de Patricia Abravanel faz 
web resgatar vídeo constrangedor 

Quase ninguém sabe, mas Silvio Santos 
fez fortuna com algo que DETESTA 
às escondidas. Descubra o que é e se 
surpreenda!

Patrícia Abravanel se despediu de Elia-
na com uma homenagem após a exibição 
do último programa da loira no SBT. A 
interação entre as duas, no entanto, sur-
preendeu os telespectadores

A despedida de Eliana do SBT está 
dando o que falar neste domingo, 23 de 
junho de 2024

Eliana foi convidada do ‘Programa Sil-
vio Santos’ com Patricia Abravanel

Patricia Abravanel pediu perdão a 
Eliana

Eliana se emocionou com o pedido 
de perdão de Patricia Abravanel

Patricia Abravanel afirmou que não 
sabe o que magoou Eliana

A despedida de Eliana marcou o do-
mingo (23) do SBT. O derradeiro “Pro-
grama da Eliana” foi marcado por uma 
longa reportagem da artista em Portugal, 
o que deixou alguns telespectadores con-
trariados, querendo ver mais da artista 
no palco. Mas a despedida de Eliana e a 
personagem Narcisa emocionou, fazendo 
muitos se perguntarem do futuro de Tia-
go Barnabé longe da apresentadora.

Mas foi o encontro entre Eliana e 
Patrícia Abravanel, durante o “Programa 
Silvio Santos”, exibido logo após a des-
pedida da loira, que acabou roubando a 
cena. Tudo porque um vídeo do dono 
da emissora, anos atrás, afirmando que a 
filha daria uma festa se Eliana saísse do 
SBT acabou viralizando.

Ao encontrar a companheira de pro-
fissão no palco, para mais uma despedi-
da, Patricia surpreendeu. E no momento 
mais esperado pelos telespectadores, 
chegou a pedir perdão para Eliana.

“Eu não sei o que aconteceu, eu não 
sei por onde entrou esse sentimento, mas 
que você vá para esse novo ciclo sabendo 
que você é amada aqui. Não existe SBT 
sem Eliana, você faz parte da nossa histó-
ria, a gente tem muito carinho por você, 
muito respeito, muita admiração. E as 
portas daqui vão ser sempre abertas para 
você. Que você saia com o coração limpo. 
E se algo aconteceu aqui dentro, eu não 
sei, mas eu te peço perdão. Vai livre, vai 
confiante e saiba que você tem uma casa 
pra voltar se quiser”.

Perdo! No #ProgramaSilvioSantos, 
Patrcia Abravanel pediu perdo a Eliana 
em nome da famlia Abravanel, desfazen-
do qualquer mal-entendido entre as duas.

Perdão de Patricia Abravanel a Eliana 
intriga a web

A notícia de que Patricia Abravanel 
teria pedido perdão a Eliana se espalhou 
dias antes do programa ir ao ar. Logo 
após a gravação, uma fonte da colunista 
Fábia Oliveira, do “Metrópoles”, afirmou 
que o pedido de desculpas teria aconte-
cido, mas que Patricia tinha pedido para 
não ir ao ar.

Vale lembrar que rumores apontam 
para um afastamento e uma briga de Elia-
na com Patrícia e Daniela Beyruti, tam-
bém filha de Silvio Santos, como fatores 
que levaram a artista a deixar o SBT após 
15 anos.

Neste domingo, no entanto, o famoso 
pedido de desculpas foi sim exibido pelo 
SBT. E intrigou alguns telespectadores. 

Silvio Santos é dono de uma série de 
marcas e vende diversos produtos. Mas 
tem um que ele nem quer chegar perto. 
Saiba o que é!

Silvio Santos tem alergia a perfume 
mesmo sendo dono de empresa de cos-
méticos

Alergia a perfume não impede Silvio 
Santos de se aproximar das mulheres do 
auditório. ‘Ele falou: ‘Não sinto mesmo! 
Realmente não percebo, não sinto...’, 
disse sua sobrinha Dory Abravanel

Alergia a perfume já fez Silvio Santos 
perder a voz, relatou sua sobrinha Dory 
Abravanel

Alérgico a perfume Silvio Santos tos-
se por causa das fragrâncias

Thaynara OG precisou tirar perfume 
com lenço umedecido para gravar pro-
grama com Silvio Santos

Quase todo mundo gosta de um 
bom perfume, alguns deles têm cheiro 
de mulher rica e outros são os queridi-
nhos das famosas. Silvio Santos, dono 
da Jequiti - marca de cosméticos que 
pode ser vendida em breve para a CI-
MED -, é alérgico a perfumes. Por isso, 
sempre correu uma recomendação aos 
convidados do apresentador: “perfume, 
não!”.

Só que o mesmo não valia para as in-
separáveis colegas de trabalho do dono 
do SBT, que segue longe dos estúdios 
desde o setembro de 2022 - por ora, Sil-
vio permanece nos EUA enquanto Patri-
cia Abravanel continua no comando do 
tradicional programa de domingo que 
atinge 60 anos no ar em junho.

Sobrinha de Silvio e coordenadora 
de suas atrações, Dory Abravanel confir-
mou essa alergia em um documentário. 
“Um vez, a gente indo de um estúdio 
para o outro, perguntei ‘como é que o 
senhor tendo essa alergia a perfumes 
- ele têm, perde a voz e perde mesmo, 
já vi! -, como pode que com as meninas 
do auditório, o senhor não perde a voz? 
Onde é que vai parar a sua rinite? Como 
não sente isso?’”, recordou.

Alérgico a perfume, Silvio diz não 
notar fragrância no auditório

E Silvio Santos respondeu. “Ele fa-
lou: ‘Não sinto mesmo! Realmente não 
percebo, não sinto...’”, contou Dory 
sobre a alergia do tio famoso retratado 
em uma série que soma incontáveis fa-
lhas e na qual ele aparece em choque ao 
descobrir um rombo bilionário em suas 
empresas.

Em outra ocasião, Thaynara OG pre-
cisou recorrer a um lencinho umedeci-
do para retirar o perfume que havia co-
locado antes de gravar um quadro com 
Silvio. Já Valeska Popozuda também se 
perfumou para uma gravação e acabou 
se desculpando com o próprio comuni-
cador no palco do SBT.

Silvio Santos levou mala cheia de sa-
bão em viagem

Falecido em 2019, Wagner Montes 
chegou a lembrar em reportagem que 
os perfumes fazem Silvio tossir e coçar 
a garganta. Um de suas seis filhas, Silvia 
Abravanel lembrou que certa vez o pai 
lhe eu uma mala e ordenou que cuidas-
se muito bem do acessório para uma 
viagem.

“Adivinha o que era? Uma caixa de 
sabão de coco. Porque ele é alérgico. Na-
quela época viajava, e não tinha muito 
sabonete antialérgicos e ele levava cada 
viagem que ele fazia sabão de coco mes-
mo, não é sabão fofinho. É o único que 
ele podia tomar banho, lavar o cabelo, 
lavar o corpo. Ele só podia usar sabão 
de coco. E a gente passava muito tempo 
fora e ele levou uma caixa. Não era uma 
caixinha, era uma caixa”, contou.
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Veja os classificados à segunda fase e os 
rebaixados à terceira divisão

Em amistoso, sub-16 do Montes Claros Vôlei 
vence Sada Cruzeiro

Everson cai no choro e desabafa sobre 
“perseguição” da torcida

Campeonato movimenta a 
zona rural

O Módulo II do Campeonato Mi-
neiro definiu, neste sábado (22/6), 
os clubes classificados à segunda 
fase e os rebaixados à terceira divi-
são do futebol no estado (chamada 
de Segunda Divisão). Todas as parti-
das da 10ª rodada foram disputadas 
à tarde. 

O torneio conta com 12 equipes 
divididas nos grupos A e B. Após 
duelos de turno e returno, os três 
primeiros de cada chave avançaram 
à segunda fase, enquanto os dois 
lanternas caíram de divisão. 

Resultados da 10ª rodada
Grupo A
Democrata-SL 0 x 1 Valeriodoce
Betim 2 x 0 Tupi
Nacional 3 x 1 Aymorés
Grupo B
Boa 0 x 2 URT
Mamoré 3 x 2 Varginha
Caldense 1 x 0 North
No grupo A, apenas o Aymorés, 

com 13 pontos, tinha garantido 
classificação antecipada na próxima 
fase. O objetivo da equipe de Ubá, 
na Região da Zona da Mata, era asse-
gurar a primeira posição, o que não 
ocorreu.  O Betim venceu o Tupi 
por 2 a 0, na Arena Vera Cruz, em 

Betim, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte, chegou aos 14 pon-
tos e assumiu a ponta.  Outro time 
que subiu na tabela foi o Valeriodo-
ce, que triunfou por 1 a 0 sobre o 
Democrata, na Arena do Jacaré, em 
Sete Lagoas, chegou aos 13 pontos 
e assumiu a vice-liderança.  O gru-
po B, por sua vez, já havia definido 
os três classificados na rodada an-
terior. A diferença é que a URT foi 
a 19 pontos e tomou a liderança do 
North (segundo, com 16), enquanto 
o Mamoré permaneceu em terceiro, 
com 15. 

O Tupi foi a equipe rebaixada no 
grupo A. O time de Juiz de Fora so-
mou apenas dez pontos e ficou na 
lanterna.  No grupo B, o Boa Espor-
te levou a pior e amargou a última 
colocação, com oito pontos.

Classificação

Grupo A
Betim – 14 pontos (3 vitórias, 5 

empates, 2 derrotas)
Aymorés – 13 pontos (3 vitórias, 

4 empates, 3 derrotas)
Valeriodoce – 13 pontos (2 vitó-

ria, 7 empates, 1 derrota)
Nacional de Muriaé – 12 pontos 
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(2 vitória, 6 empates, 2 derrotas)
Democrata-SL – 12 pontos (2 

vitórias, 6 empates, 2 derrotas)
Tupi – 10 pontos (2 vitórias, 4 

empates, 4 derrotas)
Grupo B
URT – 19 pontos (5 vitórias, 4 

empates, 1 derrota)
North – 18 pontos (6 vitórias 

e 4 derrotas)
Mamoré -15 pontos (4 vitórias, 

3 empates, 3 derrotas)
Caldense – 11 pontos (2 vitó-

rias, 5 empates, 3 derrotas)
Varginha – 8 pontos (1 vitória, 

5 empates, 4 derrotas)
Boa Esporte – 8 pontos (1 vi-

tória, 5 empates, 4 derrotas)

A segunda fase do Módulo II 
terá dois grupos de três times se-
parados de acordo com o desem-
penho geral na primeira fase.

1º, 4º e 6º colocados na chave 
1 (URT, Betim e Valeriodoce)

2º, 3º e 5º colocados na chave 
2 (North, Mamoré e Aymorés)

Os líderes dos triangulares re-
alizados em dois turnos (quatro 
rodadas) avançam à final e sobem 
à elite do Campeonato Mineiro.  
As equipes promovidas entram 
nos lugares de Ipatinga e Patroci-
nense, que terminaram a elite es-
tadual em 2024 nas duas últimas 
posições. (No Ataque)

Emoção do inicio ao fim! Os 
garotos do Montes Claros Vôlei re-
alizaram amistosos no último fim 
de semana em preparação para os 
próximos desafios da temporada. 
Foram duelos acirrados contra o 
Sada Cruzeiro e Juatuba-MG.

O Ponteiro do MOC, Arthur 
Ribeiro, contou como foram os 
confrontos diante do oponente 
celeste. “É uma experiência muito 
boa poder jogar contra os caras. 
O jogo sabíamos que seria difícil. 
Foram dois jogos no tie-break, um 
ganhando e outro perdendo. Esses 
jogos são muito importantes para o 
CBI que acontece no mês que vem, 

e já vamos saber o nível dos opo-
nentes.

O sub-16 do Montes Claros Vô-
lei fez um jogo equilibrado contra 
o Sada Cruzeiro. Começou atrás do 
placar e buscou a igualdade em 2 
a 2, levando para o quinto set. A 
partida, no entanto, terminou em 3 
a 2 para o adversário (parciais de 
27/25, 25/13, 15/25, 18/25 e 15/11).

No último sábado (22), o sub-
16, que também tinha atletas do 
sub-17, mostrou muita garra para 
reverter o placar adverso e vencer 
por 3 sets a 2 (29/27, 25/21, 19/25, 
18/25 e 10/15).

A equipe norte-mineira come-

çou perdendo por 2 a 0, empatou e 
levou, mais uma vez, a partida para 
o set desempate. Com bons saques 
e viradas de bola, fez 10 a 15 no 
tie-break.

Nos duelos contra Juatuba, as 
categorias foram superadas em um 
embate duro no Poliesportivo da 
cidade.

O teste funcionou como prepa-
ração para o Campeonato Brasilei-
ro Interclubes, que o time disputa 
dos dias 9 a 14 de julho, em Uber-
lândia, no Triângulo Mineiro. Será a 
primeira vez que o Norte de Minas 
será representado por uma catego-
ria de base no nacional. ( WebTerra)

O goleiro Everson fez um forte 
desabafo após o empate do Atléti-
co-MG com o Fortaleza, por 1 a 1, 
na Arena MRV, pelo Campeonato 
Brasileiro. Criticado, o jogador 
chorou e citou perseguição de tor-
cedores do clube.

Nos últimos gols sofridos, 
Everson recebeu duras críticas. 
Nos gols de Ademir, do Bahia, de 
Lucas Evangelista, do Red Bull 
Bragantino, de Matheusinho, do 
Vitória, e de Breno Lopes, do For-
taleza, o goleiro saiu como vilão 
e foi eleito culpado por parte da 
torcida.

Everson chorou durante passa-
gem pela zona mista da Arena MRV 

neste domingo (23). Criticado 
pelo posicionamento em alguns 
dos lances citados acima, o joga-
dor rebateu.

“Foi contra o Bahia, contra o 
Fortaleza. Os atacantes tiveram o 
mérito de finalizar bem. Talvez se 
eu estivesse um passo para fren-
te ou para trás, tomaria o gol do 
mesmo jeito. Estou aqui há três 
anos e meio e nunca fugi da mi-
nha responsabilidade. Vou chegar 
a quatro anos aqui, passaram seis 
treinadores e todos me colocaram 
como titular. Por mais que sei que 
não agrado 100% da torcida, eu 
trabalho para caralho para estar 
aqui, me sacrifico para caralho”, 

iniciou Everson.
Em meio ao choro, o goleiro 

atleticano seguiu com o desabafo 
na Arena MRV.

“Desculpa, mas sempre tem 
[perseguição]. Ninguém sabe o sa-
crifício que fiz para jogar hoje, foi 
difícil para caralho. Estou cheio de 
dor. Mas, enquanto a dor for su-
portável e eu aguentar a dor, eu 
vou jogar. Por mais que eu não 
agrade uma parte da torcida. Ano 
passado eu passei por isso e termi-
nei 2023 como um dos melhores 
goleiros da competição, ajudando 
a equipe no segundo turno, fazen-
do grandes defesas”, relatou.

(CNN)

O tradicional Campeonato Ru-
ral de Montes Claros, o Ruralzão, 
teve rodada neste fim de semana. 
Nessa edição do torneio, que é 
organizado pela Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Juventude, um 
total de 1.020 atletas, de 17 equi-
pes, estão divididos nas categorias 
Aspirantes e Titulares. Os jogos 
são realizados sempre aos domin-
gos, nos campos das comunidades 
rurais da cidade, e o campeonato 

segue até o dia 22 de setembro.
As equipes estão divididas em 

chaves: Samambaia, Vila Nova, 
Barreiras e União Santo André es-
tão na chave A; Juventude do Ria-
chinho, Serra Verde, Campos Elí-
sios e Lagoinha, na B; São Pedro, 
Estrelinha de Aparecida, Barcelo-
na de São Pedro e Eduardos, na C; 
e Imperador de Nova Esperança, 
Santa Rosa, Pedra Preta, União de 
Camela e Ermidinha, na D.

Neste domingo, 23, acontece-
ram os jogos, na categoria Titular, 
entre Samambaia 1 x 0 União San-
to André; Vila Nova 3 x 1 Barrei-
ras; Eduardos 3 x 1 Estrelinha de 
Aparecida; e União de Camela 0 x 
7 Santa Rosa. Entre os Aspirantes, 
foram realizadas as partidas: Sa-
mambaia 2 x 1 União Santo André; 
Vila Nova 6 x 2 Barreiras; Eduar-
dos 1 x 2 Estrelinha de Aparecida; 
União de Camela 1 x 1 Santa Rosa; 

e Ermidinha 0 x 1 Imperador de 
Nova Esperança.

A próxima rodada será realiza-
da no próximo domingo, 30, com 
os seguintes confrontos: Barreiras 
x Samambaia, União Santo André 
x Vila Nova, Campos Elíseos x Ju-
ventude do Riachinho, Lagoinha 
x Serra Verde, Santa Rosa x Ermi-
dinha, e Pedra Preta x União de 
Camela.
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 A MAIOR FESTA AGROPECUÁRIA VEM CHEGANDO-
-mantendo a tradição o GOVERNADOR ROMEU ZEMA es-
tará abrindo oficialmente na próxima sexta-feira à gran-
diosa “50° EXPOMONTES”. Fazendo as honras de anfitriões 
o Presidente da Sociedade Rural José Henrique de Carva-
lho, o Prefeito Humberto Souto e sua Tetê Mangabeira. José 
Henrique de Carvalho e sua diretoria estão a mil para que a 
festa supere nas conotações de suas cinco décadas de rea-
lizações. Até dia 7 todas as atenções estarão voltadas para o 
Parque de Exposições que já está sendo montado com uma 
grande infraestrutura. Nos vemos lá

NESTA ÉPOCA DA GRANDE EXPOMONTES não poderia 
deixar de lembrar dos grandes ruralistas que fizeram sua 
história nestes 80 anos da Sociedade Rural de Montes Cla-
ros. Destacando o inesquecível líder ANTONIO  AUGUSTO 
ATHAYDE, nesta foto ele foi homenageado na FESTA DOS 
FAZENDEIROS que promovi no clube da Rural durante vá-
rios anos. Em dezembro de 1999 eu tive também a honra 
de homenagear Dr.Antonio Augusto como uma das PERSO-
NALIDADES DO SÉCULO XX. 

A NOSSA JUVENTUDE está mesmo uma beleza, como es-
tamos vendo nesta foto de Lucas Viggiani a maravilhosa 
BÁRBARA VIANA SARMENTO na sua festa de 15 anos.

ADEUS AMIGO- Ainda estou muito triste com a de repente 
partida do jornalista de uma carreira das mais brilhantes, 
pois foi editor de vários jornais daqui de Moc, Brasília e BH. 
Super inteligente, amigo de todas as horas que tive o privi-
légio de trabalhar, durante 20 anos no jornal belorizontino 
“Hoje em Dia” quando editor e quando ele fundou a su-
cursal deste grande jornal aqui em MOC. Com sua esposa 
Lucinha Guerra eles criaram com ensinamentos nobres os 
filhos e agora estavam aproveitando os netos. Descanse em 
paz grande amigo e obrigado pelos ensinamentos de mes-
tre. Estou junto com Lucinha e toda sua família na dor da 
sua partida, aqui na terra você deixou ensinamentos no-
bres.

RONALDO MOURÃO comemorou seus 70 anos de vida 
cercado pelo carinho de Railda, filhos, noras, genro e netos. 
Vivas para essa bela família.

OUTRO ANIVERSARIANTE da semana que passou foi 
JOÃO JACQUES GODINHO aí com a esposa Juracy. João Ja-
cques é considerado como um dos melhores médicos neu-
rologistas do País.

AS QUERIDAS AMIGAS Celeste Priquitinho e Clarice Sar-
mento estiveram também festejando a vida na última sex-
ta-feira. Vivas para elas

NA ÚLTIMA NOITE DO GLAMOUR recebendo os amigos 
Paulo César e Nídia Cunha Santiago. Não esqueçam que 
dia 28 de setembro teremos outra grandiosa festa para co-
memorar a vida e o trabalho no grande salão do “Mirante 
Eventos “

A MUITO QUERIDA WANDA GONÇALVES fotografou no 
último domingo este jornalista com o diretor social da Ru-
ral Bernardo Pinheiro e a bela presidente da ACI Gislaine 
Lopes Pinheiro.

DISPUTA ACIRRADA

EM MEIO À CORRIDA PRESIDENCIAL NOS EUA, Donald 
Trump sugere “green card automático” para estrangeiros forma-
dos em universidades americanas. A declaração do republicano, 
distante de sua retórica anti-imigração, surge poucos dias após 
Joe Biden perdoar imigrantes ilegais que estão no país há 10 anos 
e são casados com americanos.

UMA MISSA BELÍSSIMA

NA MANHÃ DE DOMINGO estive no Parque de Exposições 
particionados da bela MISSA SERTANEJA em comemoração aos 
80 anos da Sociedade e 50 anos da Sociedade Rural. O fotógrafo 
Solon documentou os grandes momentos que comentarei nas 
próximas colunas. Domingo super agradável onde reencontrei 
muitos amigos que não via há bastante tempo.

PEDINDO SOCORRO
O CLIMA ESTÁ PEDINDO SOCORRO. Rio Madeira seca quase 

3 metros em 15 dias; especialistas alertam para ‘crise hídrica seve-
ra’ nos próximos meses. Enquanto isso, mais de 100 milhões de 
pessoas nos EUA estão sob alerta de calor. E o Egito fecha o cerco 
a empresas de turismo após mortes por calor em peregrinação.

BATEU RECORDE
AS COISAS VÃO CAINDO EM SEU DEVIDO LUGAR: A PGR 

arquivou, recentemente, um inquérito que investigava Jair Bol-
sonaro por “violar sistematicamente o princípio da publicidade” 
no Planalto, ao baixar mais de 1000 ordens de sigilo durante a 
gestão, incluindo o cartão de vacinação do presidente e os gas-
tos com cartão corporativo. A propósito, Lula que tanto criticou 
esse procedimento já bateu o recorde de Bolsonaro no mesmo 
quesito.

REVISTAS
DURANTE A EXPOMONTES a jornalista Patrícia Silva lançará 

mais um número especial da revista TEMPO. Também ANDREA 
FROES vai lançar a tradicional revista da grande e importante fes-
ta agropecuária. Aliás o Presidente da Sociedade Rural José Hen-
rique de Carvalho vai lançar um importante livro para encerrar as 
festividades dos 80 anos da Rural e 50 anos da Exposição.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO HOJE é o 
diretor e um dos fundadores do Credinor e o ex-presidente do 
Sindicato Rural HELI PENIDO. Longa vida amigo

FRASE DO PAPA FRANCISCO, em encontro com 
humoristas no Vaticano: - Podemos rir de Deus: Claro que sim, 
não é blasfêmia, podemos, assim como brincamos e fazemos pia-
das com as pessoas que amamos”. Como gosta de aparecer esse 
papa argentino.

O SUSPENSE MAIOR em todas as camadas é saber 
quem será o vice na chapa do Pré-candidato vice-prefeito Guilher-
me Guimarães que foi bastante festejado domingo na missa da 
Sociedade Rural.

NEM SEI COMO AGRADECER aos amigos que es-
tão me ajudando a cobrir um irmão carente neste inverno envian-
do cobertores que já estão sendo distribuídos.

A EMBAIXADA DOS ESTADOS UNIDOS em 
Brasília, o Google Brasil e outras multinacionais norte-america-
nas foram procuradas por deputados federais do PT, PSD e União 
atrás de convites para visitas oficiais aos EUA. Não por acaso, as 
datas sugeridas coincidem com os jogos da seleção na Copa Amé-
rica, na Califórnia. Em agendas assim, a Casa paga tudo.

VAP E VIP


